

Córdoba 13 de Julio de 1924

Año V.—Núm. 1.612

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL TENIENTE DEL TERCIO DE EXTRANJEROS DON CARLOS FERNÁNDEZ DE CÓRDOBA Y VICENT, HERIDO DE GRAVEDAD EN LA ACCIÓN DE COEBA DARSA Y QUE SE HALLA AL LADO DE SUS PADRES HASTA SU TOTAL CURACIÓN.

# Pedro López e Hijos

APARTADO N.º 7

**BANQUEROS**

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

## Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Bri. lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

## Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para el día de Julio 1924

A las diez de la noche.—Programa: tercera y cuarta partes de la segunda jornada y estreno de la primera y segunda de la tercera jornada, con inuación de la gran serie El enemigo invisible. Gran estreno de la colosal película en cuatro partes, Flor de tempestad.—Éxito extraordinario de la atracción Hermanas Lechi, formada por cuatro señoritas. Últimas actuaciones.—Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.—Nota Las variedades actuarán una sola vez, empezando a las doce de la noche próximamente.

## CINE VICTORIA

Función para hoy domingo 13 de Julio de 1924

A las diez en punto.—Estreno del séptimo episodio y exhibición del sexto de la interesantísima serie americana en diez y ocho, La senda del terror.—Estreno de la chistosísima película Tomasa y va de caza.

## JUAN GRANDE KELLER

— Altas novedades en toda clase de artículos para propaganda —  
Oficinas: Avenida de Canalejas, 42.—Córdoba

## LA MEJOR LUZ

la dan los aparatos que venden en el almacén de música de la calle Claudio Celso, 13, Córdoba. Pida catálogos. Se entregan gratis.

Importante.—La cocina más económica para el campo y pequeñas familias, nuestro hornillo intensivo por gasoleno. Véalo y se convencerá. Se garantiza que no ha y peligro de explosión.

## Sociedad Anónima CROSA

BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos conccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

## Anís Bombita

Cañac Jiménez

RUTE

# Cemento de hierro marca Montaña

## PRECIOS

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

En almacén (entrega inmediata) . . . . . 110 " "

Sacos de cincuenta kilos . . . . . 6 " saco

## RESISTENCIA kilos por cms.

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena  
8'25 por 100 de agua.

	Fración	Comprimido
A los 7 días . . . . .	20'60	200
" " 28 " . . . . .	26'30	260
" " 7 " en el agua . . . . .	22'00	230
" " 28 " " " . . . . .	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

## ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.—CÓRDOBA.

	Por vagones	Toneladas en almacén	Sacos de 50 kilos
Cemento marca <b>CABALLO</b> . . . . .	120	130	7
" " <b>SANSÓN</b> . . . . .	130	140	8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.—Maquinaria agrícola y piezas de recambio.—Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada.

## Informaciones de anoche

Divagaciones del momento

### La religión de la justicia

Hemos dejado que esta vez el espíritu guíe nuestros pasos en un admirable abandono, en el espertino caminar por la ciudad, tranquila y sosegada.

Huyendo del bullicio ensordecedor repleto de ficticios germen de vida, nos hemos internado en esas clásicas y solitarias callejas cordobesas, cantadas por la tradición, en el continuo masillar de los siglos y fortalecidos por el recuerdo de otros tiempos mejores.

Llenos de veneración, poseídos de una santa y bien sentida impresión religiosa, hemos empezado la ascensión por la cumbre del Calilegua, ese delicioso rincón cordobés, que en tiempos de fe y de piedad convirtieron nuestros antepasados en Cavarío de propias aliciones, con martirio de la penitencia en el cumplimiento ofrecido.

Nuestro espíritu ligero y bastante superficial, pero nunca incrédulo, ha sentido los halagos de unas creencias olvidadas y reordadas en momentos de desgracia con los avasalladores impulsos de la fe. Y nuestros labios han musitado la oración de amor y fraternidad que nuestra santa madre imprimió en ellos con un beso intenso de vida.

Al final del camino nos esperaba Cristo con los brazos abiertos en demanda de un abrazo de hermano. Era el mártir del Cógota, el Dios del perdón clavado en la Cruz, con el rostro de bondad patibularia, que proclamaba la religión del amor y de la justicia.

Y en esta hora placidamente cordobesa e un atardecer de verano, hemos sentido fortalecer nuestro espíritu curado de las heridas, aún sangran recibidas por nuestra modestia social e el constante batallar por el vivir, hemos sentido arrojarse nuestra conciencia al nivel de la más poderosa de la Humanidad y por milagros de esta religión de amor y de hermanos, también hemos sentido que la democracia divina, proclamadora de las más sublimes libertades, nos enseñaba la severidad de la disciplina social, para no confundirla con las ridiculeces de la adulación y nos ponía en un mismo nivel de paz y fraternidad a todos los hombres de buena voluntad en la Tierra.

Ha sido la religión del amor que en una ráfaga bien ecórra ha desterrado de nuestro ánimo el temor, haciéndonos en espontáneo impulso, nacido en lo más hondo de la entraña humana, adorar y creer por efecto, llevando el sublime convencimiento a las ideas.

Por eso ya el látigo humano del po-

deroso que flagela nuestras carnes con el impero de su soberanía cosquillea solo la piel, porque el bálsamo de la fraternidad, ante los dictados propios de la conciencia consiguió adormecernos espiritualmente en éxtasis de bienaventuranza.

Es el inujo de la religión de la justicia divina, que se introduce en nuestro interior, para hacernos fuertes contra la adversidad y contra la equivocación.

Es Jesús, el amigo de los hombres, que nos separa de las furias del gran Dios del Sinaí, ante el convencimiento de nuestra propia bondad.

Eso aprendí en una tarde plácida y sosegada de un verano cordobés en que el Dios de la misericordia inmensa, desde la Cruz, esperaba con los brazos abiertos los dictados de mi conciencia.

P. León.

## TRIBUNALES

Juicio a las 10 de la mañana

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará el próximo lunes la vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de hurto, contra Constantino Corral. Será defendido por el abogado señor Altamirano.

En la misma sección tendrá lugar la vista de otra causa por estafa, seguida contra Antonio Jiménez, por el juzgado de esta capital.

En la sección segunda se verificará otro juicio de la causa procedente del juzgado de Posadas contra José María Jiménez y otro, por el delito de hurto. Las de ensas estarán a cargo de los señores García Pérez Rico y Delgado Bárbara.

En la misma Sala se celebrará otra vista por hurto de la causa instruida en el juzgado de Pozoblanco, contra Mario Nicolás Buciegas y otro. El señor López y González de Canales tendrá a su cargo la defensa de los procesados.

## Reparto de premios en las Escuelas gratuitas Salesianas

A las siete de la tarde del próximo lunes tendrá lugar en las escuelas de la calle Mayor de San Lorenzo la solemne distribución de premio a los alumnos de las escuelas gratuitas y a la acosumbrada velada místico-literaria, en obsequio de los señores cooperadores de las mismas.

Hará un discurso alusivo al acto, nuestro director don Ramiro Roses Llácer, y por los alumnos del cuadro artístico se representará la zarzuela "Nobleza y Patriotismo", del maestro Alcántara

## El Somatén de Córdoba

Por la Comisión organizadora han sido admitidos como somatenistas don Angel Sánchez Colorado, don Tomás Porcel Hernández, don Emilio Jiménez de Castro, don Dionisio Céspedes Espinosa, don Cristóbal Romero Velasco, don Alfredo Serrano Luque, don Francisco Redondo Benavides, don Marcelo Sánchez Cabanas, don Fernando León Moreno, don Francisco Carmona García de Quesada, don José Saldaña Rubio, don Juan Estevez Rubio, don Pedro Rojas, don Antonio Rincón González, don Rafael Sanacuz Carmona, don Antonio Belrán Caballero y don José Dorado León.

Por la misma Comisión se expidieron carnets de somatenistas a don Francisco Rubio Román, don Manuel Sánchez Gallardo, don Fernando Pineda Cot, don Ricardo González Romero, don José Hurtado Fernández, don Antonio Carrol Duarte, don Francisco García Pios, don Juan Serrano Hidalgo, don An el Camino Santamaría, don Rafael Maestre Herrera, don Rafael García Luque, don Emilio Páez Páez, don Arturo Molina Albendin, don Antonio Alcáide Jiménez, don Rafael Mesa Garrido, don Antonio Rincón González, don Rafael Santacruz Carmona, don Domingo García Santos, don Rafael Muñoz Béjar, don José Jiménez Escamilla, don José Ordóñez Arroyo, don Joaquín Martínez Yuste, don Antonio Casallo, don Fernando Merino Castejón, don José Rico León, don Manuel Merino Castejón, don José Trujillo Paulotión, don Rómulo González Picci, don Fernando Secada Melgar, don José Gordillo Aranjó, don Angel Sánchez Colorado, don Félix Castro Mata, don Leoncio Carmona Jiménez, don Jerónimo Hernández Pérez, don Melchor Pórras Galán, don Dionisio Céspedes Espinosa y don José Sánchez Gallardo.

Se ruega a los somatenistas que no tengan día tintivo pasen a recogerlo por el domicilio del comandante delegado provincial don Benito Canellas Fernández, calle Sevilla, número 1, de dos a cuatro de la tarde.

## MILITARES

Envío de caballo

Se ha dispuesto que sean enviados a Ceuta, treinta caballos del regimiento lanceros de Sagunto.

Mando

Por ausencia del coronel del cuarto regimiento de Artillería don Juan Valderrama, se ha hecho cargo del mando del mismo, el teniente coronel don Angel Negron.

También se ha hecho cargo del mando del Departamento de recría y doma, el comandante don Antonio Gómez.

## Crónica de París

II

En donde se ve cómo desaparece la sombra trágica al mismo tiempo que aparece el ídolo indio

Esta versión ha tenido la virtud de indignar a todos los príncipes, princesas, coroneles y generales, de la guardia de a pie y de a caballo del emperio moscovita que viven en Francia, los cuales han protestado diciendo que el zar nunca ha llevado la excentricidad hasta el grado de hacer un regalo a la señorita Primerose. Además, el zar amaba a la zarina con afecto místico y nunca pasó seguramente por su cabeza la idea de traicionarla. ¿cómo es posible—insinúan los susodichos—que el zar hubiese dado un brillante de tales dimensiones a la señorita Primerose, y no a nosotros que—y no lo decimos para enorgullecernos—jugábamos juntos a la gallinita ciega cuando eramos muchachos.

Los cronistas asaltan entonces la morada de la señorita Primerose y le preguntan si es verdad lo que se dice, que el zar no tiene nada que ver en este asunto. Primerose suspira, cierra los ojos, los vuelve a abrir, dirige hacia el cielo sus miradas, enjuga una lágrima furtiva, y luego dice ahogando un sollozo: "¿Quién ha hablado del zar? Yo no he dicho nada de eso. No, no puedo hablar."

Dadas las reticencias semitrágicas de Primerose, los cronistas se precipitan en la morada de un auténtico e ministro ruso, que por desgracia es también sordo-mudo. Otro exministro y embajador ruso aprovecha la ocasión para decir que sabe hasta dónde está enterrado el zar, pero, oh suerte malita, tampoco puede decir nada respecto al asunto en cuestión. No hay que darle vueltas, la tierra moscovita, por una razón o por otra, da mucho que hablar, pero, hablar ella, eso ya es harina de otro costal.

Y entonces cambia el decorado. Un especialista de descubrimientos sensacionales, indica de donde procede la joya. En el siglo XVII, un aventurero francés robó un diamante azul, ornamento de un ídolo indio. No se puede decir que el aventurero del siglo XVI lo haya dado a la señorita Primerose, puesto que ésta pertenece poco más o menos al cupo de 1-20, pero ya no se trata más que de deshilar la madeja. Por lo menos ya se sabe de quien era el diamante.

Pierre Dubán robó en el siglo XVII el diamante a un ídolo indio. El aventurero fué hecho prisionero durante la lucha que la compañía francesa de las Indias sostuvo con el Gran Mogol. El diamante de la emperatriz Catalina

Capítulo IV.—Era una noche sin luna y sin estrellas, parecida a las que aprovechaba Madame de Thebes para ir en busca de la fortuna. El prisionero Dubán fué comprado a peso de oro por el padre superior de un convento de frailes indios que oficiaban en la Pagoda de Delai-Lama. El prisionero Du-

bán estaba un día barriendo la Pagoda, cuando de pronto vió la estatua del indio cubierta de piedras preciosas. Verla y decir para sus adentros "Ese señor va demasiado cargado", fué cuestión de un segundo. La primera noche sin luna y sin estrellas apovó una escalera contra la estatua de Jem a Aruz, y en menos de un minuto le saltó un ojo, el cual no era sino el diamante en cuestión. Como es natural se escapó sin perder un instante.

Cuando los frailes se dieron cuenta de la imprudencia que habían cometido confiando la misión de barrer a un prisionero que barria hasta los ojos de los ídolos, Dubán había recorrido ya varias leguas, y como en aquel tiempo no existía todavía el automóvil ni el telégrafo, el aventurero francés tuvo tiempo de llegar a pie a Odessa, donde una vez cedido el brillante a dos hebreos, que como es natural eran polacos, se retiró definitivamente para hacer honestísima vida privada.

Los dos hebreos polacos vendieron el diamante a la gran emperatriz Catalina, mediante la suma de dos millones de rublos contantes y sonantes, y una renta vitalicia de quinientos mil rublos anuales.

Por lo tanto el diamante pertenece a la emperatriz Catalina.

### Capítulo V —En pleno misterio

Pero—dirán nuestros lectores—¿qué tiene que ver la emperatriz Catalina con la señorita Primerose? Esto es precisamente lo que nos preguntamos nosotros. Estamos en pleno misterio. Para saber algo concreto sería necesario que mademoiselle Primerose hablara, y la pobre ita no puede. Mientras tanto, un comunicado hace saber que el diamante no proviene de las joyas de la corona, pues en ese caso lo reclamarían a lo menos cincuenta archidukes.

Pero lo que sí podemos asegurar es que con todos estos líos el diamante será vendido por un precio orbitante. Los multimillonarios yankees no faltarán en la subasta. Imagínense ustedes, poder poseer el diamante azul de Catalina de Rusia o del zar Nicolás. ¿Qué éxito en los recibimientos y en las crónicas mundanas "Hemos notado la presencia de la señora X, reina de betún para calzado amarillo, la cual llevaba pendiente un filón de platino, el famoso diamante de Catalina de Rusia... etc., etc."

Y cuando el diamante haya sido vendido, quizá hable entonces la señorita Primerose, y puede darse el caso de que dicha piedra preciosa no sea más que un vil brillante que no ha pertenecido jamás a ninguna oreja, sino que ha sido comprado por algún nuevo rico que lo habrá regalado a la señorita Primerose, belliza cara, muy cara...

## JARDIN DEL REGINA

Se sirve al público por tarde y noche helados de todas clases, cervezas, refrescos, aperitivos, vinos y licores.

## Caras ciudadanas

Estamos en plena liquidación entre lo poco que comen algunos, porque las circunstancias no permiten otra cosa y la alta temperatura que, en poco o en mucho, todos disfrutamos, parece como que ha soñado o la corneta avisando a la humanidad a que esté preparada para la liquidación social.

Estamos viviendo dentro de un horno y serán pocos los que escapen ricos y pobres, sinceros e hipócritas, la humanidad tiende a desaparecer convertida en carbón la podredumbre de la carne sale a la superficie en clase de llaga incurable y la no menos curable, la que afecta al espíritu, con inia cubierta con el disfraz de la hipocresía tratando de engañar a lo divino y a lo humano.

El calor es asfixiante, inaguantable, que resiste el obrero que trabaja al sol con una resistencia heroica, el pobre obrero que aguanta largas horas al sol, cubido en un andamio o segando las mieses que luego serán utilizadas para el sustento suyo y el del prójimo.

Los arrojados rayos del sol caen sobre la humanidad, que huere de ellos como puede, buscando relativa comodidad, que no encuentra, a veces, sino bajo el mísero techo de una choza o la sombra protectora de los árboles, único refugio de los que viven a pleno sol.

Los pobres, los que de todo necesitan, sienten los efectos de la alta temperatura, como experimentan los entrenados rigores del frío, y para ellos el auxilio es poco porque sus necesidades son esenciales, necesidades que no son conocidas en muchos casos por el resto de la humanidad.

Y cuando predomina la soberbia en los poderosos y el corazón se corrompe, faltando el auxilio de la caridad a que el rico está obligado, entonces el pobre es mucho más pobre porque le falta ese elemento tan necesario como indispensable para la gran familia cristiana.

El rico nada necesita. Si le molesta el calor huere de él y busca en la sombra la comodidad que el sol no le presta.

En cambio, el pobre de todo necesita. De la sombra que proyecta el rico cuando dimanan sus obras de los sentimientos del corazón humano.

Martín Porrás.

## VENTA DE CASA

En subasta voluntaria que se celebrará el día primero del venidero agosto a las 11 hora oficial, en el despacho del letrado don Rodrigo Larazona, sito en Córdoba, calle Cardenal Toledo número 20, se vende la casa número 20 de la calle de Pedregosa de esta capital, perteneciente a la testamentaria de la ilustrísima señora doña Ana María de Hoces y Losada, bajo las condiciones contenidas en el pliego que en dicho despacho obra de manifiesto.

Visita EL METRO que vende sus artículos a precios bajos y no hay quien pueda igualarle en precios y surtido.

## Crónicas de Madrid

## Los conciertos en Rosales y la clase media

Yo admirar a profundamente a un profesor de lógica fundamental que nos hiciera comprender la razón lógica de las desigualdades humanas; de la contraherencia de la humanidad. Ese lógico no aprender a su ciencia en los libros; los libros ser an para él una carga pesada. Enseñaría su lógica con una buena estaca de roble o con un martillo, conduciendo a la humanidad por un sendero lógico y racional. Esta consideración me hacía un ateneísta de alto rango intelectual, mientras escuchábamos en Rosales la banda municipal.

El maestro Villa como si rompiera la fina variación directiva entre sus dedos, así accionaba comunicando a la muchedumbre la emoción de la Tercera Sinfonía.

El público que asiste a los conciertos de Rosales es un público heterogéneo y simpático: clase media, gente del pueblo, que acude después de la jornada dura del trabajo a perfumar su espíritu con la música. Es un público culto, lo prueba el hecho elocuentísimo de escuchar distraídamente una *arada* popular, e imponer un religioso silencio cuando la banda comienza a preluir algo clásico e interesante. Sabe lo que escucha y sabe interpretarlo.

Rosales es un refugio amable y conmovedor, gratuito y solemne, de la clase media y proletaria. Es como el fresco rellano de la jaspeada escalera andaluza. Rosales es el escenario del idilio eclógico. Rosales es la plaza de moda de la clase media madrileña.

Son horas perdidas las que se pasan escuchando la banda municipal. Horas rápidas, que vuelan como la fantasía pobremente iluminada de estas gentes. Pero horas que encienden a veces una grandiosa luminaria, una dulce y confortadora luminaria que se desvanece con las últimas notas del último acorde musical. Son momentos en que se pierde la condición humana. Aquella multitud silenciosa, escuchando cariñosamente las melodías del Divino Sordo, nos daba la sensación de una grey bíblica, serena y dichosa. Completando el cuadro las mujeres, crujientes de lozanía y misterio, amorosamente entrelazadas las manos con las manos del amante. Y una estrella que tiembla en el cielo y el polvillo de fuego que se escapa de la ciudad, como si fuera el polvillo de una caldera infernal.

Yo le decía después presenciando la interminable fila de espectadores en actitud de amargura infinita, cansancio y dolor, que el lógico tendría que ser, más que lógico, artífice de lapalabra, de la pluma, del buril o del pincel, que en un gesto de supererótica, y de superombria, supiera inflamar el corazón de aquella multitud y dignificarla y divinizarla.

Rosales: es el paraíso de la clase media madrileña y tiene su misterio y su melancolía; y su emoción poética; a veces cursi, extremadamente cursi; a veces grande y luminosa... como un destello que rompiera los prejuicios y las invocaciones de los exhombres; pero ese destello de luz, se difuma y se pierde en el conterno de los confines, cuando el maestro Villa deja la varilla de las siete virtudes encima del atril.

Rosales: plaza de verano del Madrid pudiente y menesteroso, sería un archivo curioso y significativo para el lógico de que me hablaba mi amigo, ateneísta de alto rango intelectual.

Joaquín Corrales Ruiz

Madrid-Julio-24.

## Del "Ring" a la pantalla

## Jack Dempsey, actor de cine

No ha pisado en ring, hasta ahora, pugilista tan terrible como Jack Dempsey.

Al vencer en Jersey City al famoso George Carpentier, los cien mil espectadores que presenciaban la lucha, le pareció que América acababa de aplastar a Europa de un puñetazo. Y así habría sido, sin duda, de ser posible dotar a los músculos de los que pelean de la espiritualidad de dos continentes, como se acumularon en los puños de Dempsey y de Carpentier, el vigor físico de dos razas.

Ahora, Jack, pasa del ring al Studio cinematográfico, donde el ejercicio vio-

lento de la boxe, ha de estar contrastado y estilizado por el arte, sujeto a la acción trazada de un argumento y no al libre impulso personal como en los duelos del ring.

El milagro de trasladar del ring a la pantalla al campeón peso fuerte de los pugilistas, lo ha realizado ese hombre menudito, inteligente, prestigioso, que se llama Carl Laemmle.

Es un milagro que le cuesta a la Universal un millón de dólares; cifra enorme, imposible para un industrial de acá, pero sólo importante para un capitán de industria de los fabulosos Estados Unidos. Por esta cantidad Jack Dempsey, se compromete a filmar para la Universal una serie de diez películas, que ha de constar cada una de dos partes. En esas diez películas Laemmle se propone consagrar a Dempsey, como astro de la pantalla.

¿Lo conseguirá? ¿Quién sabe! No es lo mismo, ciertamente, moverse en el ring, que accionar enfocado por la máquina del operador, pero por qué dudar del resultado previsto por un hombre tan experto, por un tan gran catador de calidades fotogénicas como el presidente de la Universal.

Oigamos, por otra parte, la opinión de Lichman, director general de cambios de la Universal. Hé aquí sus palabras:

"Jack Dempsey, no es solamente el boxeador más famoso del mundo, sino que, además, es un joven agradable, simpático y atractivo, de manera que reúne las condiciones necesarias para desempeñar el papel de héroe de una película."

Otro director, Jack Bernas, después de la primera prueba, también ha opinado:

"No os engañéis con este muchacho. Él puede representar muy bien, puede hacer lo que queramos que haga y él lo hará tan bien como cualquier otro."

Como cualquier otro. La afirmación es audaz, por que en este *cuadro* entran todos los que no son *una* *cuadras*, sino los que son valores dentro del arte mudo.

Las películas que ha de interpretar Jack Dempsey, tendrán el título general de "Lucrar y vencer". Las escribe expresamente para el Gerald Beaumont, especializado en la novela de deporte, cuyo género le ha dado fama.

El director de esta serie es ese Robins, que ya ensaya su elenco y entrena a Jack en los ejercicios preliminares para la filmación de estas películas, la primera de las cuales se titulará "The Title Holder". (El poseedor del Título).

Entre los que van a trabajar con Dempsey, figuran: El actor Hayden Stevenson, que dirigió la lucha de los "Leather Pushers".

Esther Ralstan, como primera dama. Es una de las estrellas Baby 1923; rubia, fina, muy bella, con unos ojos azules, con una clara sonrisa que juguetea ingenua, leve en los labios carminados.

Clu Reignar, que será el traidor en las películas de Dempsey. Es un antiguo luchador y escribe los argumentos de Charlie Chaplin que lo ha cedido a la Universal.

George Ovey, que tendrá el papel de entrenador de "referé".

Otras figuras secundarias completarán el elenco.

Ahora queda por saber, si, como opinan autoritadamente, ese hombre menudito, activo y emprendedor que se llama Carl Laemmle y Lichman y Jack Bernas, el formidable campeón del ring, saldrá victorioso después de que lo enfrenten con la máquina del operador mucho más temible, en ocasiones, que el puño enguantado de un George Carpentier.

Sáiz y Martínez

Almacenes importadores de café

CARDONA

## Sección religiosa

### San oral, E. angelio y cultos de hoy

Día 8 de Julio.—Domingo. Vespúes de Pentecostés. Santos Anacleto, papa y Eusebio, obispo.

Vida del Santo.—El santo Papa Anacleto fué natural de Atenas, hijo de Antiocho, y por su mucha sanidad y letras fué en 3 de Abril del año 103 elevado a la Silla del Trípice de los Apóstoles, por muerte de San Clemente, Papa y martir, imperando Trajano. Este cruelísimo Emperador, viendo que la religión cristiana aumentaba y que el culto de sus falsos dioses disminuía en consiguiente proporción, se scitó la tercera persecución contra la Iglesia, pensando poderla reducir con la violencia; pero la semilla y doctrina del Cielo, regada con la sangre de los mártires, cada día ructificaba más. Por esta persecución tan rigurosa, y por encontrarse todos los días los cristianos en riesgo de ser martirizados, ordenó San Anacleto que al fin de la Misa comulgaran cuantos se hallasen presentes. Mandó también que a la consagración de cada Obispo asistieran, por lo menos, o tres Obispos, y que los clérigos se admitiesen a las Ordenes públicamente, para que fuese conocido por virtuoso y digno de tan alto oficio el que resultase admitido. Ordenó asimismo que en los cementerios católicos se destinase un sitio especial para dar sepultura a los que hubiesen recibido martirio. Escribió algunas Epístolas, en las que se trata de la elevada autoridad del Sumo Pontífice y de que sólo Dios le puede juzgar. Finalmente, después de haber gobernado con gran celo y acierto la Iglesia por espacio de nueve años, tres meses y diez días, padeció martirio por la tarde del 13 de Julio del año 112.

Santo Evangelio.—el capítulo V versículos 2 a 24, según San Mateo.

"En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: si vuestra justicia no fuere mayor que la de los escribas y de los fariseos, no entraréis en el reino de los Cielos. Quien mata el cuerpo y no mata el alma, quedará a juicio. Mas yo os digo, que todo aquel que se enoja con su hermano obligado será a juicio. Y quien dijere a su hermano raa, o ligado será a Concilio. Y quien dijere insensato, quedará obligado a la gehenna del fuego. Portanto, si fueris a ofrecer tu ofrenda al altar, y allí te acordares que tu hermano tiene al una cosa con rati, de a allí tu ofrenda delante del altar, y ve primeramente a reconciliarte con tu hermano, y en onces ve a ofrecer tu ofrenda."

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia del Salvador. De ocho a doce y de cuatro a ocho cada día.

Jubileo permanente.—En las Escuelas del Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Capuchinas.—En este día estará expuesto S. D. M. en forma de Jubileo.

Cultos Convento de San José (San Cayetano).—Séptimo día de la solemnisima nove-

na a la Virgen del Carmen. Por la mañana a las siete m. sa cantala en el altar de la Virgen en la que se distribuirá la Sagrada Comunión. A continuación el ejercicio de la novena y gozos cantados. Por la tarde a las ocho exposición de Su Divina Majestad, Rosario, letanía, sermón, novena y gozos a gran orquesta, terminándose con la bendición del Santísimo Sacramento. Los sermones del novenario están a cargo del elocuente carmelita fray Rafael de Santa Teresa, prior de la Casa.

Real Iglesia de San Pablo.—Sexto día de novena a la Virgen del Carmen.—Por la mañana a las ocho, por la tarde a las siete y media, con sermón que predicará el P. Benigno, Prior, C. M. F.

Santa Ana.—A las seis y media de la tarde, novena a la Virgen del Carmen.

En el Carmen Calzado (Puerta Nueva).—A las ocho y treinta de la tarde, séptimo día de novena preparatoria a la gran festividad de la Virgen del Monte Carmelo, Rosario, meditación, gozos y Letanias a Nuestra Señora.

Iglesia de Capuchinos.—Cultos mensuales de la Anunciación de las tres Avemarías.—Por la mañana, a las nueve; por la tarde, a las ocho.

En los Trinitarios.—El domingo 14, celebrará la Pía Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de la Cruz, el acostumbrado ejercicio mensual en la siguiente forma: Por la mañana a las nueve, Comunión general.

Por la tarde a las siete y media, exposición de S. D. M., rosario y letanía antada, sermón a cargo de un P. Trinitario y procesión, terminándose con la bendición, con el Santísimo Sacramento.

Media hora antes, tendrá lugar la celebración de Junta Directiva.

El día 14 del corriente a las ocho de su mañana, se celebrará a gran ofrenda solemne fiesta religiosa en honor de Nuestra Señora de los Dolores, en la parroquia de San Nicolás de la Villa, con asistencia de nutrida capilla vocal. Con esta solemnes cultos, una agradecida devota de la Santísima Virgen de los Dolores, y predicara el elocuente orador don Paulino Seco de Herrera, Rector de mencionada parroquia.

## Detención importante

Han sido inútiles todos los esfuerzos para evitar la detención de la apertura que estaba señalada para el día de corriente, del establecimiento modelo de cafés, cervezas y licores, que el industrial de esta plaza Joaquín Encina Gerzol, abrirá el lunes 14 del corriente, a las nueve de la noche, en el nuevo edificio de su propiedad, situado en el Campo de San Antón, Letra A, esquina a paseo de la Puerta Nueva, quedando invitados al acto todos sus compañeros, clientes, amigos y prensa en general, no pudiendo invitar personalmente por falta de tiempo.

## POR LOS PUEBLOS

Por amenazas La guardia civil de Adamuz ha detenido al vecino de dicho pueblo Antonio Cuesada Ayllón, quien, provisto de un hacha, se presentó en una era de Juan Albacete Serrano, amenazando a este de muerte.

El detenido, con el hacha de referencia que le fué intervenida, quedó a disposición del juzgado municipal de aquella villa.

Robo de caballerías De la finca denominada Mora, del término de Lucena, han sido robadas cuatro caballerías de la pertenencia del vecino de dicha ciudad don Pedro Jiménez Alba.

Para realizar el robo asaltaron los autores una pared de escasa altura, penetrando después en la cuadra y sacando las caballerías por una puerta que da a la huerta de la finca.

A pesar de las gestiones hechas por la guardia civil, no se ha conseguido el rescate de los semoientes ni la detención de los autores.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de aquel partido.

Detenido y fuga de un gitano.

La guardia civil de Alcazar de San Juan sorprendió a una caravana de gitanos que conducían varias caballerías. Los gitanos se hallaban acampados en el arroyo del Riguelo, de aquel término.

Al hacer la benemérita la confrontación de las guías, encontró un caballo de dudosa procedencia al gitano Felipe Maldonado García, al cual condujo detenido al pueblo de Rute.

Al llegar a dicha localidad a las diez de la noche y aprovechando el hallarse los agentes sentados a las puertas de sus domicilios, emprendió el detenido la fuga en el caballo que montaba, sin que fuera posible a la benemérita darle alcance ni emplear las armas contra él por temor de herir a alguna otra persona.

Del hecho se ha formalizado el correspondiente a estado, haciendo entrega del mismo al juzgado de instrucción.

## Sección de Primera Enseñanza

Instancia El maestro de Vadoiresno Encinas Reales, don José de Robles Rebollo, eleva instancia al ministerio solicitando le sea concedida plenitud de derechos.

Acuse de recibo La Sección de Toledo acusa recibo de los documentos remitidos para su entrega a la pensionista doña Fidela Cabrera Lohera.

Expediente Se remiten al ministerio los expedientes sobre legalización de escuelas particulares, promovidos por don Antonio Evans y don Feliciano Cabrera, maestros de Riego y Pozoblanco, respectivamente.

## El día municipal

# El alcalde nos facilita una amplia nota oficiosa

El señor Cruz Conde nos hizo entrega esta mañana de la siguiente nota oficiosa:

"Sobre la estancia del alcalde en Madrid

El alcalde en su reciente viaje a Madrid se ha ocupado extensa y detalladamente de la resolución posible de los problemas que tanto afectan a la capital.

La necesidad esencial de Córdoba es la de su alcantarillado, y como consecuencia el abastecimiento de aguas, en forma tal que llene por completo y de una vez todas las necesidades del vecindario, pero este magno proyecto, infructuosamente tratado hasta aquí, requiere elementos y desembolsos de tanta consideración que no son posibles aportarlos con los medios ordinarios de la economía municipal.

Como la reforma es radical y extraordinaria, extraordinario también ha de ser el medio para conseguirla, y solo un empréstito poderoso y bien organizado subvendra con largueza al logro de tan importantes necesidades.

El alcalde, con la plena representación municipal, ha planteado ante el Poder central la resolución del asunto, y trae la promesa lo mal y categórica de que una vez planteadas y aprobadas por el Ayuntamiento las bases del empréstito, le será concedida para su desarrollo la décima sobre la contribución industrial y urbana negada de Real Orden hace poco y por razones que no son del caso.

Con tal elemento contributivo, para mayor garantía de un empréstito renovador, nuestra ciudad cambiaría de aspecto en pocos años, no solo en su aspecto artístico y útil, que ya es bastante, sino en el sanitario, tan importantísimo y que tanto deja que desear.

También se ha ocupado el alcalde de la renovación completa de nuestro inútil material de incendios y del de limpieza pública, esperando solo acuerdo capitular para la reorganización definitiva del servicio.

Las obligaciones carcelarias han sido revisadas y las consignaciones escolares y de gracia y justicia, tratadas con éxito, pues eran asuntos de penoso trámite, que necesitaban un decidido impulso

Liquidación del ejercicio económico

Con un remanente apreciable y con todos los servicios y débitos cubiertos, se ha cerrado el pasado ejercicio, habiéndose acometido obras y mejoras algunas, como el aplomado del muro total de la Casa Ayuntamiento, de gran importancia. Se está renovando en parte el mobiliario municipal, se han hecho reparaciones y limpiezas en el edificio, adecentando y restaurando sus

corredores y oficinas, y se han efectuado importantísimas obras en ambos cementerios, ensanchando los depósitos de cadáveres y dotando a la sala de autopsia del material necesario; meoras éstas insistentemente reclama por la opinión y muy especialmente por las clases pobres y necesitadas de la población, sin que las consignaciones para tales meoras se hayan forzado, y dentro siempre del capítulo correspondiente, y con el numerario consignado en presupuesto.

Algunas instalaciones y servicios se han hecho y siguen haciéndose con extraordinario lujo, ellos son entre otros la pasadería de Nuestra Señora de la Salud, con su alumbrado nuevo y extraordinario y el permanente riego de los jardines y paseos públicos; pero al igual de lo ocurrido con las mejoras anteriormente enumeradas, no solo no se ha rebasado la cantidad presupuestada al efecto, sino que se han practicado con alguna economía como lo demuestran los datos siguientes:

Importe de la instalación de la feria de Nuestra Señora de la Salud en 1923, 2.313'41 pesetas.

Idem en el presente año, 57.711'37.

Diferencia en menos este año, pesetas 4.397'96.

Aguas para riegos de jardines y paseos públicos en mayo y junio, 34.76 metros cúbicos.

Idem idem en este año de 1924, 33.167 idem.

Diferencia en menos este año, 1.598 metros cúbicos.

La Alcaldía al publicar estos datos, que tienen la razón incontestable de los números, solo quiere salir al paso de cuantas suposiciones puedan hacerse relacionadas con posibles despilarragos.

El público que paga tiene el derecho de conocer detalladamente la forma y manera de administrar los bienes comunes sobre todo en aquellos servicios que por su importancia puedan dar la sensación de exagerada

### CAMIONES CHEVROLET

Pesetas 7.500

Manuel G. Plaza

Garage España

Pí y Margall, 1.

CÓRDOBA

## Inspección provincial de Sanidad

Visita de inspección

Ha re resado de girar visita de inspección a La Rambla el doctor don Miguel Benzo Cano, inspector provincial de Sanidad, en unión del profesor de la sección de veterinaria del Instituto provincial de Higiene don Rafael Barreto Arregui.

Vacuna

Al alcalde de Palma del Río se han remitido cincuenta vials de vacuna antivariólica.

A informe

Se ha remitido a informe de la Junta de gobierno patronato de médicos titulares una instancia del alcalde de Pozoblanco solicitando la supresión de una plaza de médico titular.

ambien se ha remitido a informe un edicto del Ayuntamiento de Fuente Ibor anunciando una vacante de médico.

Traslado

Se ha trasladado al patronato de Farmacéuticos una comunicación del delegado gubernativo de Posadas, relacionada con la titular farmacéutica de La Carlota.

Cobro de una multa

Al juzgado de instrucción de la izquierda se le interesa ha a efectiva por la vía judicial la multa impuesta al vecino de Cerro Muriano don Francisco Martínez, por infracción de las ordenanzas de Farmacia.

La Junta de Sanidad

El próximo miércoles celebrará sesión en el despacho del gobernador civil a las siete y media de la tarde la Junta provincial de Sanidad.

## Instituto provincial de higiene

Relación de los trabajos hechos durante el mes junio en este Centro oficial:

Analisis: De aguas, 22; de alimentos y bebidas, 6; de productos patológicos. Calificación: el total de las muestras analizadas de buenas condiciones, 10; de malas condiciones, 61.

Inspección e inspecciones: En establecimientos de ventas: número de visitas, 20.

Servicio de vacunación contra la viruela: Número de vacunaciones, 99; idem de revacunaciones, 22; idem de dosis de vacuna facilitadas 23.700.

Servicio de control: Animales presentados para la comprobación, 1; personas va unadas, .

Inspección: De viviendas, 38; de ropas y objetos, 72.

## La "Yost" sigue

siendo la máquina mejor y la preferida por los inteligentes en mecanografía.— La Remington Portable no tiene rival como máquina de viaje. Representantes en Córdoba, don Pedro Fernández, Sánchez de Heria, 11.—Dirección general para España, Barquillo, 4.—Madrid.

## GOBIERNO CIVIL

### Licencias de cazas

Le han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Benito Sánchez Tovar, de La Rambla; don Antonio Pérez Muñoz y don José Lopera Lopera, de Priego; don Antonio Escobar Carretero y don José Jaraba López, de Villaviciosa; don José Misa Díaz, don Mariano Fonseca Vilches y don Juan Guerrero González, de Córdoba; don Miguel Poole Cordero, de Fuente Obejuna, y don José Carvajal Molina, de Belmez.

### Novillada

El próximo día 20 se celebrará una novillada en la plaza de toros de Belmez, en la que se lidiarán seis novillos de la viuda de don Antonio Guerra.

### De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles, don Rafael Ojeda García y don Antonio Moreno Muñoz.

Don Antonio Carretero solicita la inscripción y matrícula de un automóvil de su propiedad.

## Aplicación del Decreto de amnistía

Por los juzgados de Instrucción de esta capital y en virtud de orden del presidente de esta Audiencia, han dado comienzo los trabajos para la aplicación de la gracia de indulto y amnistía a todos los sometidos a procedimiento sumarial comprendidos en los artículos primero y cuarto del R. D. concediendo tales beneficios, así como a los sentenciados por esta Audiencia a quienes también comprende dicha disposición.

## En la carretera de Espejo ha sido hallado un hombre muerto bajo una carreta

A última hora de la tarde se han recibido noticias en esta capital de que en el kilómetro 13-500 de la carretera de Córdoba a Espejo, ha aparecido un hombre muerto bajo una carreta.

El aviso fué dado a la comisaría de vigilancia por el abogado don Rafael Cavilán Bravo, quien regresaba en automóvil procedente de Lucena a las seis de la tarde con dirección a Córdoba.

La carreta, según nuestras noticias, hallábase cargada de sacos de trigo, suponiéndose que fuere el conductor dormitando y que el ganado se desviase de la carretera a la cuneta, cayendo a tierra el conductor y siendo aplastado por las ruedas, suposición lógica, dada la posición en que la carreta ha sido hallada.

Desde la Comisaría pasó al juzgado de Instrucción de guardia, que es el de la Derecha, el cual ha salido en automóvil para el lugar del suceso a la hora de cerrar esta edición.

## Nuevas obras musicales

El inteligente profesor don Luis Prados, director del Real Centro Filarmónico "Eduardo Lucena", acaba de producir recientemente una obra musical dedicada a la banda de las Escuelas del Ave María, de esta capital, titulada "Amor a la Patria".

El pasodoble de referencia ha sido ya estrenado por los pequeños músicos y ha merecido elogios la banda infantil por su ejecución.

También tiene en la actualidad el Centro Filarmónico en ensayo una antología morisca titulada "Meina-Azahara" y prepara otras para banda y orquesta, del mismo autor.

El señor Prados, discípulo de los maestros Pérez Casas, de la Filarmónica, y de Vega, director de la banda de Alabarderos de Madrid, está recibiendo muchos plácemes con motivo de la producción de dichas obras.

## DESDE ECILJA

Dos niños desaparecidos. — Hoy nos informan de que en la mañana del día dos de los corrientes desaparecieron de la casa número 8 de la calle San Cristóbal, los niños Miguel Riva Parras, de 10 años, y su hermano Manuel, de diez, sin que hasta hoy 12 se haya sabido nada del paradero de estas dos pobres criaturas.

La madre de los niños desaparecidos cuenta que el día dos fué a comprar a la plaza, volviendo con la compra encontraron a los niños entreteniéndose quitándole el calzado al más pequeño y desocandolos para que no se saliesen a la calle, pues ella tenía que irse a ganarse el sustento con su trabajo, en casa de doña Carmen Escribano.

Cuando volvió por la noche nadie le dió razón de sus hijos, saliendo por todas las calles y sitios concurridos, a pesar de estar rendida del trabajo.

El hecho fué puesto en conocimiento de las autoridades, quienes realizan las oportunas investigaciones, sin que hasta hoy, como dijimos antes, hayan tenido resultado satisfactorio.

Es muy extraño que este suceso en los días transcurridos desde que tuvo lugar, no haya sido conocido apenas por el público.

Confiamos en que no tardaran en aparecer dichas criaturas, sacando del dolor en que se hallan a sus padres. — Corresponsal.

Ecija 12 Julio 1924.

Si EL METRO no existiera sería preciso crearlo, porque resuelve en Córdoba un problema económico y una necesidad.

## Desde el martes próximo nos dedicaremos a la caza de perros vagabundos

Y recibiremos un espléndido regalo del Ayuntamiento,

Va a haber cola, y hasta imortación de perros con caras defectuosas. No es nada lo que ha dicho es a mañana el alarde.

El señor Cruz Conde maniéstó a los periodistas que el público no había dicho cosa del bando dictado recientemente por la Alcaldía, referente a los perros vagabundos.

Desde el martes por la mañana—continuó el alcalde—todos los perros sin bozal y sin la chapa que se vean por las calles, serán recogidos y trasladados al Depósito municipal, donde serán muertos.

ada de estricnina en mitad de la calle, que dice muy poco de la cultura de un pueblo. Pero hay que acabar con los repetidísimos casos de mordeduras que se dan a diario.

Invito a que el vecindario coopere a ello, y a tal fin, todo el vecino que presente un perro vagabundo en la Casa Consistorial, será gratificado espléndidamente.

Esta noticia será sin duda acogida con extraordinario agrado.

¡A cazar perros por las calles. Es nuestro porvenir.

## Verdadera realización

Parisias gran moda, 50 céntimos; Crespones algodón, 75 céntimos; Nansis y Foulares, 75 céntimos; Lienos y retorcidos, 60 céntimos; Percales superiores, 85 céntimos; Percales e liberos moda, 1,15 pesetas; Viciosa clase insuperable, 0,70 pesetas; Orles y semilana para trajes de caballero 1 peseta; Bengalinas de seda, doble ancho, 4 pesetas; Crespones de seda gran surtido, 6 pesetas; Vestidos de punto de seda, 22,50 corte. La a de 4 por 100 en todos los géneros para trajes de caballero.

Todos los artículos se realizan a mitad de precio.

## Comercio de Francisco Hierro

... Frente al Ayuntamiento... Visiten los escaparates de la casa y apreciarán estas importantes rebajas.

## Doctor Romaguera Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a cinco

## Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.





## A un arroyo

Del inspirado poeta don Rafael García Lorca, el más caracterizado literato de los de su estirpe.

Arroyo, que te adelantas,  
y entre aromas y colores  
la selva y el prado encantas  
a la sombra de las pianas,  
y a los besos de las flores.  
Tú, que del aura al arrullo,  
completar-logras tu encanto...  
¿No ves ya tarse en tanto  
en quejidos tu murmullo,  
y tus sonrisas en llanto?  
Deja esos bellis lugares,  
y vuela a tus robos la es:  
que acechando es aún us bifos  
por darte muerte los ríos,  
y sepultura los mares.

Así el misero hombre olvida  
cuando una plácida suerte  
con sus gozos le cinda...  
¡que está latiendo la vida  
en el umbral de la muerte!

## A UNA MUJER

Del buxabolense don Modesto Mestanza, prosista del más fino ingenio, y antaño poeta.

Sentado junto a tí me fantasia  
Vagaba por lo inmenso;  
Cogí tu blanca mano, vida mía,  
Y en ella imprimí un beso.  
Una mirada dulce y expresiva  
De tus ojos de fuego,  
Me dijo que esta escena positiva  
La tuviera por sueño.

Lo real con lo falso confundido  
En mi ardiente cerebro,  
Me hace creer que cuando estoy dormido  
Miro lo verdadero  
Y si estando a tu lado, niña hermosa,  
Aspiro de tu aliento  
Y escucho tu voz graciosa...  
Me parece que sueño.

## Las amapolas

Poesía del culto vate D. Filomeno Moreno García, médico, prosista, poeta, funcionario y sig-de la administración pública.—Nació en Doña Mencía y murió en Córdoba.

Escuchadme y oireis la que en el monte,  
Sentida historia, el arroyuelo un día  
Contóme murmurando,  
Mientras, cansado yo, me recostaba  
Al pie de añosa encina y descaisaba:

—Ves, me dijo, parando su corriente,  
Esta roja amapola  
Que a tí se inclina, cuando mansamente  
El cáliz le besa? Fué un día,  
Trieto y música y aada, su corola  
Apenas si podía  
Tenerse sobre el tallo, que temblaba  
Y a su pesar, ya seco, se doblaba.  
De entre sus largas hojas  
Seis hijuelos nacían,  
Que con dolor sus cabezillas rojas  
Aún entre el verde cáliz escondían,  
Sin que el hambre dejara a sus capullos  
Entreabrírse del aura a los arillos.

La pobre madre, loca...  
Por encontrar el jugo se afanaba;  
Mas como en dura roca  
Sus raíces clavaba,  
Y la roca es cual alma de egoista  
Que nada le conmueve ni contrasta,  
Por mas, que como madre, ella buscaba,  
La roca, como roca contestaba.

Un poco más allá, sobre mi orilla,  
Esa otra que ves de blanca espuma  
Cubierta por mis besos y, sencilla,  
Escondese en la bruma,  
De la infeliz miraba la agonía  
Y ahogada de dolor se estremecía.

Y aquí a este lado entre la verde yerba,  
Ese, que ves ya seco, tronco hendido,  
Fué tallo entonces que crió proervo  
Otra amapola linda; hermoso nido  
De egoista crueldad, que la inhumana,  
Aunque tan cerca oyó llanto y gemido,  
Jamás volvióse hacia su pobre hermana.

Aquella sí; que al escuchar el llanto  
De la madre angustiada,  
Bajando hasta besarla, en dulce canto  
La dijo cariñosa:

«No llores, no, mi hermana; si fortuna  
A tí en la dura roca,  
Cruel, te preparó ingrata cuna,  
Yo, que nací en la orilla  
Y de la tierra arraigo entre los granos,  
Te daré de mi jugo y viviremos  
Como vivir debemos los hermanos.»  
Y enjugando amorosa  
De la infeliz las lágrimas ardientes,  
Alargó sus raicillas presurca  
Y con su propia savia le dió aliento  
Y a sus hijos prestó vida y sustentó.  
Desde entonces los lánguidos capullos,  
Que apenas si podían  
Tenerse sobre el tallo, a sus arrullos  
Irguiéndose arrogantes,  
Por entre el verde cáliz asomaron,  
Y sus purpúreas hojas desplegaron.  
Y todas las mañanas, cuando nace  
La celestial aurora  
Y en cristalinas perlas se deshace  
El límpido rocío con que llora,  
Cuando al cáliz amigo caen rodando  
Un beso en cada hoja van dejando.

Una tarde sombría  
Alzóse el huracán; y como sola  
Encontró al empujar la que se vía,  
Egoista amapola,  
mecerse altiva y necia, de ira lleno,  
La arrancó, sepultándola en el cieno.  
Las otras dos como cruzaban, tiernas,  
Sus ramas, cariñosas,  
Y enlazaban amantes so la tierra  
Sus raicillas ramosas,  
El empuje sufrían sin troncharse,  
Fucitas, en su cariño al apoyarse.  
Y por eso las ves ahora tan puas  
Erguidas venidas sobre el alio,  
Y partirse en las gotas de rocío  
e sol al primer rayo,  
vivir sin pesares ni congojas  
Enrindiendo la dicha entre sus hojas.  
Esto dijo el arroyo murmurando  
Y a su curso volvían; y yo en la orilla  
Quedéme contemplando  
Cuán bella es caridad, que así, sublime,  
El llanto enjuga del que pobre gime.  
¡Oh, ro, por Dios! Jamás seáis amapola  
Egoista y cruel; que cuando el alma  
se concentra en sí sola,  
Y no hay pesar ageno que su calma  
Indiferente turbe,  
Ni goza del placer que da el bien hecho,  
Ni más que fargo inmundo halla por lecho

## PERDIDA

de una creta de piel negra que no contiene metalico, pero sí documentos de neés.  
Se gratificará a quien la entregue en la Administración de este periódico, rogando a quien la tenga en su poder, que caso de no quere la devolver, haga envío a o sobre de los documentos que con ella.

Quien quiera ganarse 800 pesetas con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos, 813 Madrid de donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

## De La Victoria

En su despacho oficial han visitado a nuestro digno alcalde don Nicolás Blé Petidier, los señores don Manuel Alcalde Romero, don Juan Aguilar Pino, don Juan Alcántara Crespín, don Francisco Castro Pino y don Manuel García Laro, industriales en esta villa de los gremios de calzado, bebidas, barbería, herrería y tejidos y paquetería, respectivamente.

Dichos señores manifestaron al señor alcalde el que salvo alguna muy contada y no justificada excepción, iban comisionados, y en representación de las industrias arriba expresadas, a solicitarle el que, como presidente de la Junta local de Reformas Sociales, en la primera sesión que dicha Junta celebre, proponga y apoye la concesión de las industrias de la apertura y trabajo hasta las doce del día los domingos.

Entre otras muchas razones los comisionados expusieron al señor alcalde el que dicha Junta local de Reformas Sociales debía conceder lo que se solicitaba, debido a la crisis por que atraviesan todas las industrias y oficios en esta villa y poniéndole de relieve el ejemplo de los pueblos comarcanos, cual son La Rambla, La Carlota, Santaella y San Sebastián de los Ballesteros, pueblos en los que esto que se solicita está concedido y ello con gran perjuicio para las industrias de esta villa pues los vecinos de las aldeas próximas que dicho día domingo concurrían a sus compras a ésta lo hacen a los pueblos referidos por no poder hacerlo en ésta a causa del cierre total y siempre haber sido costumbre de nuestros vecinos que residen en el campo, el hacer sus compras los días domingos y festivos.

El señor alcalde tomó nota de lo expuesto y manifestó a los comisionados que por su parte accederá gustoso a lo que se solicita (por creerlo muy justo) y prometió que en la primera sesión que celebre la Junta Local de Reformas Sociales estudiarán detenidamente el asunto y que la resolución que hubiera se la comunicaría a los interesados.

La comisión dió las gracias al señor alcalde por el buen recibimiento que les dispensó y se retiraron esperanzados por creer que todos los señores que componen la Junta Local de Reformas Sociales al igual que su presidente se harán cargo de la justa petición y les será concedido lo que desean.—Corresponsal.

La Victoria 9 julio 1924.

## AVISO A LOS CARGADORES

Don Celestino Echevarría, representante en Málaga de la Compañía "Aviera Ibarra y Compañía de Sevilla", comunica a los señores cargadores, que a partir de esta semana, el pedido para Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona, saldrá de dicho puerto los jueves por la tarde y no los sábados como lo hacía hasta esta fecha.

## LOCALES

Ha regresado de Burdeos (Francia), después de asistir a las interesantes conferencias dadas por el eminente oftalmólogo francés, don Félix Lagrange nuestro amigo don Rafael Giménez Ruiz, oculista de la Beneficencia Provincial.

Se encuentra indispueta la distinguida señora doña Encarnación Carre y Montoro, digna esposa de don Rafael Roca Rodríguez, oficial primero del Gobierno Civil. Deseamosle alivio en su dolencia.

La esposa de don Salvador Higuera ha dado a luz felizmente una hermosa niña. Sea para bien.

Nuestro querido compañero don Eugenio García Niella pasa por el sentimiento de tener enfermo de gravedad a uno de sus pequeños hijos. Deseamosle mejoría.

Por acuerdo de la Sociedad Benéfica Coral y Musical Díaz se celebrarán dos verbenas el 14 y 16 del corriente, a las diez de la noche, festivos que tendrán lugar en su domicilio calle Alfonso XII número 69.

Ha marchado a sus posesiones de Jerez de la Frontera don Miguel Siles, acompañado de su distinguida señora e hijos don Miguel y don Antonio.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta, a nuestro estimado amigo el culto corresponsal de LA VOZ en Moratilla, don José Portero Márquez.

Anoche en el tren expreso marchó a Madrid y San Sebastián do de pasar la temporada de verano nuestro querido amigo don Joaquín Carbonell y Morand, acompañado de su distinguida esposa e hijos.

## Sección comercial

### Matadero de Córdoba

Semana del 13 de al 19 de Julio.

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: 2'10 de a 3'15.—Terneras 3,35 a 3,40; Lanar y cabrío: de 2'1 a 2'.

Precios de cotización del 14 de Julio, hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'50 pesetas.—Id. sin id., 4'62.—Ternera con hueso, 4'00.—Id. sin id., 5'00.—Machos, 2'00.

Reses sacrificadas el día 12 de Julio.—Vacas, 18 cabezas con 3,25 kilos.—Terneras 9 con 570.—Lanar y cabrío, 66 con 570.

## LA CONCEPCION

Gran Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de ésta acreditada casa.

CONCEPCION, NÚM. 27

Hay que ver el surtido de pañería que tiene EL METRO, lo más nuevo para primavera y verano, artículos buenos a precios bajos.

El público y "LA VOZ"

## Los caseros siguen haciendo de las suyas

Varios vecinos de la casa número 25 del Paseo de la Victoria, se acercan a nuestra redacción, denunciándonos que el casero de dicha finca, que no habita por cierto en ella, sino que la tiene arrendada a título de explotación, teniendo encargado de la misma para efectuar el cobro a los vecinos, a o r a p r s o n a, ha subido una vez más, sin título alguno, los alquileres.

Los aludidos vecinos están que echan las muelas con esta determinación casera, ya que todos los que habitan son gentes modestas y que la subida oscila entre dos y tres pesetas por cada vivienda de las catorce que tiene dicha finca.

Uno de los denunciantes que se ha negado a aceptar la subida de precio, a tenido que recurrir al Juzgado municipal para constituir en calidad de depósito la mensualidad vencida que se ha negado a recibir el encargado.

Los caseros desaprensivos continúan explotando a los sufridos vecinos.

Precisa, pues, una intervención energética por parte de la autoridad para evitar estas extralimitaciones, por no denominarlas de otro modo.

## Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y el camino de Almodóvar y senda de Perchas, y al Oeste con la mesa del arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

## Banco Popular de Córdoba

Sociedad Cooperativa de Crédito  
Domicilio social: Gran Capitán, 36  
CÓRDOBA

## Construcciones de casas baratas

Se solicitan agentes.—Tratar de cinco a siete de la tarde.

# Información telefónica

Firmas del Rey; Presidencia, Fomento y Hacienda.---Ha sido aprobado el nuevo régimen Ferroviario.---Se ha suprimido el arquitecto del Canal de Isabel II.---Choque de dos automóviles; tres muertos y muchos heridos.---Llegada de Primo de Rivera a Marruecos; entusiasta recibimiento.---Otras noticias de provincias, Africa y extranjero.

(De la "Agencia Febus")

## De Madrid

Madrid 12, de las 15 a las 19 t.

### Firma del Rey

**Presidencia.**—Aprobando el nuevo régimen ferroviario.

Una disposición sobre el funcionamiento de la Alta Comisaría y sus relaciones con el Gobierno.

**Fomento.**—Suprimiendo el arquitecto del canal Isabel II.

**Hacienda.**—Nombrando por traslación jefe de primera clase de la Tesorería y Contabilidad de la Deuda y clase pasivas a don Francisco García Valle Blanco.

Idem id. jefe de administración de segunda clase de la fábrica Nacional de la Moneda, don José M. Antelo Fernández.

Idem id. de idem, a don Emilio Martos.

Idem idem jefe de segunda clase de la Intervención y ordenación de pagos de instrucción pública y Fomento don Manuel García Valselallana.

Idem id. interventor de Hacienda de Valladolid don Carlos Baena Martos jefe de administración de segunda clase.

Idem id. jefe de tercera clase de administración de rentas públicas de Madrid don Mariano Riestra Sánchez.

Idem id. jefe de tercera clase de la subsecretaría a don Francisco Carrillo y don Antonio Aldecoa.

Idem id. jefe de administración del cuerpo general de la Hacienda pública y director general de Rentas públicas, a los funcionarios que se citan en el decreto y cuyos servicios prestaban en los centros suprimidos.

Idem id. jefe de administración del cuerpo general de Depósitos a los funcionarios que se mencionan en el decreto.

Idem id. jefe de administración de primera clase, con destino a la administración general de Tesorería y contabilidad, don Mariano del Valle Jiménez y funcionarios que se mencionan en el decreto.

Idem, idem jefe de Administración de segunda clase de la Administración general de la Deuda, don Miguel Ansuá, jefe de tercera clase.

Idem, id., id. de id., don Juan García Collina, de la Ordenación de pagos de Barcelona.

Idem, id. jefe de Administración de la Tesorería y Contabilidad Central, a los funcionarios que se citan en el decreto.

Nombrando delegado de Hacienda de la Coruña a don Francisco Rainó Garrigó, jefe de tercera clase.

Idem, id., id. de Badajoz don Enrique Muslera, que lo era de Cáceres.

Idem administrador de Rentas de Valencia a don Luis Ferrer Ors, jefe de segunda clase.

Idem jefe de Administración de primera clase, interventor de Hacienda de Orense, don José María González.

### El despacho con el Presidente

Esta mañana, en el Ministerio de la Guerra, despacharon con el Presidente interino, contralmirante Magaz, los Subsecretarios de Estado, Gracia y Justicia y Trabajo.

Después visitaron a Magaz y Nouvilas el general Los Arcos y otros militares.

### En Palacio

Despachó esta mañana con el Monarca el vocal del Directorio Gómez Jordana.

El Rey después recibió en audiencia militar a los coroneles italianos Marsengo y Sanglia, al agregado militar de Francia, vizconde Corverville, al comandante de caballería don Antonio Sarral, al capitán don Mariano Capdepon, a los capitanes recientemente ascendidos Fonts, Ortiz, Peña y Gavira.

Después el Soberano fué cumplimentado por los duques de Montellano, duquesa de Frias, don Eduardo Estelat, don Guillermo Quintanilla y don José Valle.

### Choque de dos automóviles.— Tres muertos y varios heridos

Durante las primeras horas de esta madrugada chocaron en la carretera de Canilleja dos automóviles, saliendo ambos destrozados.

Resultaron muertos Pedro Sánchez Casajul, de 23 años, su hermano José, de 32 y la señora doña Juana Romero.

El chofer únicamente resultó lesionado.

Del otro coche resultaron gravemente heridos don Ansel Calahorra, de 45 años, propietario del coche y dos amigos que le acompañaban llamados Juan Hervás y Vicente Flores.

También resultaron con heridas de consideración tres señoritas cuyos nombres no se nos han facilitado.

### Consejo en la Presidencia

A las cinco llegó a la Presidencia el marqués de Magaz, presidente interino del Directorio, diciendo que a las cinco y media quedaría reunido el Consejo.

No había recibido ninguna clase de noticias de Africa.

## De Marruecos Llegada de Primo de Rivera

Ceuta 12.—Durante todo el día deambula por las calles una enorme multitud para recibir al general Primo de Rivera.

Llegaron de Tetuán los generales Aizpuru, Correa, Soriano y Goyena; el coronel Ovilo y otros funcionarios de la Alta Comisaría.

A las seis de la tarde entró en el puerto el crucero "Victoria Eugenia", trayendo a bordo al presidente del Directorio y a los señores Aguirre Cereci, jefe del Negociado de Marruecos; comandante de Estado Mayor Pérez Peñamaría, ayudante Tudela y su secretario teniente coronel señor Báñez.

Fué a recibir a bordo al general el Alto comisario, el comandante general, los generales Bazan, Correa, Guerra, Goyena y el Comandante del Puerto.

En el desembarcadero estaban las autoridades civiles y militares, Cámaras de Comercio y de la Industria, Comité de la Unión Patriótica, Comités, Círculos y numerosísimo público.

También estaban el caid de Anghera y el teniente coronel Millán Astray.

La multitud impedía el tránsito por las calles.

Los barcos se hallaban empavesados. Las baterías del cañonero "Cánovas del Castillo" y las de la plaza hicieron las salvas de ordenanza.

Al poner pie en tierra el general Primo de Rivera estalló una formidable ovación.

El alcalde le dió la bienvenida en nombre de Ceuta, diciendo que esperaba de este viaje grandes y lisonjeros resultados y un acierto más del Directorio.

El presidente contestó con frases elocuentes y cariñosas.

Las fuerzas del Serrallojo del Tercio, que rindieron los honores, desfilaron ante las autoridades.

Después se organizó la paravana por más de doscientos automóviles y coches, encaminándose hacia la Comandancia general, donde se celebró un té de honor a la usanza mora, siendo invitados los jefes de la guarnición, presidentes de las entidades, autoridades

des civiles y muchos periodistas.

Terminado el acto, marc aron tocos a la estación, siendo saludado el presidente del Directorio por el general Serrano Rive y el jefe del tercio teniente coronel Franco.

Seguidamente tomaron el tren especial, marchando todos a Tetuán, acompañados del general Bermúdez de Castro.

En la estación de Castillejo el capitán Planas, interventor de la cabila de Anzhera, hizo la presentación de los moros notables que mostraron su patente adhesión a España, esperando que est viva e sea un bien para todos y termine la normalidad actual.

Durante estos días las fuerzas del Somatén prestaron servicios interior y exteriormente.

### Llegada de tropas

Melilla.—Llegaron de El Ferrol 80 soldados que componen el batallón de aquella base naval, desfilando ante la Comandancia general.

### Otras noticias

Melilla 11.—Procedente de Peniel llegó una sección del Parque móvil de Sanidad.

Se ha mandado construir un puente en el tractor carril y barrancos de Arrub.

De un día a otro es esperado el jefe de la aviación general Soriano.

Hoy volaron sobre el campo enemigo el tercer grupo de aviación regresando sin novedad.

Ha marchado a la Península el Delegado Riego para la reprensión del contrabando don Carlos Mendizábal.

En el campamento de Andusi intentó suicidarse una mujer llamada Isabel Borja, tomando sublimado corrosivo. Fue asistida por el médico del regimiento del Rey, que le administró el antídoto correspondiente.

En el cuartel del regimiento de Melilla se ha celebrado Consejo de guerra, presidido por el general García Aldave, contra el teniente Antonio Llanos, por los sucesos de julio del 21.

Ha sido reparada por fuerzas de ingenieros la aerie telefónica de la línea de Tizzi Assa.

De Dar Quebdani salieron fuerzas de zapadores para realizar ciertas operaciones en Sidi Mesaud.

El coronel Morales llegó a Dar Drius para relevar al coronel Dollar.

Ha sido evacuado para el hospital de Carabanchel el capitán del batallón de Vizcaya don Fernando Ramos.

### Elogios al caid Bajali

Tetuán 11.—Está siendo objeto de grandes elogios la conducta del caid Bajali que al mando de la mejala de Tetuán fué el primero que penetró en la posición de Cobba Darsa al grito de viva España, momento en que le mataban el caballo, salvándose por verdadero milagro. Ha sido citado como distinguido y propuesto para la Medalla militar.

Por estímulo de precio comprará usted en EL METRO sin necesitar nada; hay siempre artículos de ocasión y rebajas

## De Provincias

### BARCELONA

#### Viaje aplazado

Barcelona 12.—El Subdirector jefe de Seguridad señor Alvarez Caparrós, ha aplazado su regreso hasta conferenciar con el jefe superior de policía y el coronel de la guardia civil.

#### Una denuncia

Barcelona 12.—El médico forense del distrito Sur ha declarado ante el juzgado que al ir a practicar la autopsia al cadáver de un hombre en el depósito judicial del Hospital Clínico, halló en otra mesa el cadáver del encargado de los talleres de la sociedad de Industrias metálicas, que había sido víctima de un accidente el día 9.

Este cadáver fué llevado al Hospital del Sagrado Corazón pero allí se negaron a admitirlo, siendo llevado al Hospital Clínico donde aun permanece sin recibir sepultura.

El juzgado ha mandado instruir diligencias.

#### Asistencia a unos festejos

Barcelona 12.—Los presidentes de la Mancomunidad y Diputación, irán mañana al pueblo de Suriat, para tomar parte en los festejos organizados por la traida de aguas a la ciudad.

#### Consejo de la Mancomunidad

Barcelona 12.—El martes próximo se reunirá el consejo permanente de la Mancomunidad en una finca de Manresa, donde veranea el señor Salas.

### BILBAO

#### Una protesta

Pilbao 12.—En el Círculo Mercantil se reunieron todos los comerciantes para protestar de las continuas molestias de que son objeto por parte de los empleados de aduanas y carabineros.

### CÁDIZ

#### El puerto de Tarifa

Algeciras 12.—Una comisión del Ayuntamiento a su paso por esta del presidente del Directorio, les habló del puerto de Tarifa y otras mejoras locales de las cuales se hizo eco el jefe del Gobierno.

Se ha nombrado una comisión que ha marchado a Madrid a proseguir las gestiones.

### MÁLAGA

#### Una petición

Málaga 12.—Una comisión de agricultores ha dirigido un telegrama al presidente en solicitud de que en la reorganización de los servicios agrícolas no se suprima la estación agrícola de Torrox, muy necesaria a esta vega.

### PALMA DE MALLORCA

#### La huelga de albañiles

Palma de Mallorca 12.—Continúa en igual estado la huelga de albañiles habiendo negado los patronos a aceptar la gestión del alcalde por no ser ellos partidarios del aumento del jornal. Por su parte el comité de huelga ha

publicado una hoja diciendo que los patronos que accedan a aumento pue en dirigi se a la Casa del pueblo pidiendo el personal.

### SEVILLA

#### Un banquete

Sevilla 12.—En la Venta Eritaña fué obsequiado con un banquete el comandante general de los somatenes señor Fernández Barreto.

El acto lo presidió el infante don Carlos.

Hubo breves discursos y reinó la más franca cordialidad.

#### El torpedero número 5

Sevilla 12.—Zarpó del puerto con rumbo a Ceuta y costas de África, el torpedero número 5.

#### Perece ahogado en un pozo

Sevilla 12.—En Trebujena, pueblo de esta provincia, cuando saaba agua de un pozo Antonio Sánchez cayóse al fondo pereciendo ahogado.

#### Arrollado por un auto

Sevilla 12.—En la carretera de Los Palacios fué arrollado por un automóvil el niño de diez años Miguel López Contreras, que sufrió lesiones de gravedad, de las que fué asistido de primera intención en el pueblo de Dos Hermanas y después llevado en el auto que le arrolló al hospital de Sevilla.

#### Una campana cae al suelo

Sevilla 11.—En el pueblo de Cazalla, de la iglesia de las Virtudes cayóse al suelo de la torre la campana, siendo verdaderamente milagroso que uno niños que jugaban junto al pie de la torre no quedaran aplastados.

#### Equipo castigado

Sevilla 12.—Por haberse retirado del campo en el partido del campeonato el equipo Iberia F. C., la federación le ha castigado a perder todos sus derechos a tomar parte en el campeonato, cincuenta pesetas de multa y seis meses de su pensión del presidente de dicho club.

#### Adquisición de terrenos

Sevilla 12.—Se ha adquirido por el ramo de Guerra la hacienda de Villanueva, para ensanchar el campo de instrucción de las Pinedas y construcciones de nuevos cuarteles, cuyas obras comenzarán en breve.

#### Un suplemento

Sevilla 12.—Una comisión del Sindicato de Tabaqueros ha visitado al gobernador civil en solicitud de que se les autorice publicar un suplemento tratando de la huelga de cigarreras de Madrid.

El gobernador les dijo que enviarán el suplemento a la censura.

#### Perro hidrófobo

Sevilla 12.—Un perro hidrófobo mordió al vecino de la casa número 21 de la calle Adefrancia, apellidada Carmona. También el perro mordió a varios perros y gatos de la ciudad.

**VIGO**

**Actos en honor de Primo de Rivera**

Vigo 12.—En el Ayuntamiento se reunió el Comité organizador de los actos que han de celebrarse en honor de Primo de Rivera.

Se tienen noticias que llegará a esta población el día 20 procedente de Pontevedra, haciendo el viaje por mar y a lo largo de toda la ría se habrán colocado 100 vaporcitos pesqueros engalanados que le acompañarán hasta Vigo.

En el muelle le esperarán un grupo de señoras luciendo el traje típico de la región, que entregarán a Primo de Rivera, ramos de flores.

La comitiva se dirigirá al Ayuntamiento donde se celebrará una recepción, después un banquete y una función de gala.

El día 2 se celebrará el día del pescador, tomando parte en la fiesta todas las industrias del mar.

Por la tarde habrá un acto público donde discursará Primo de Rivera, siendo obsequiado después con un banquete popular, fiestas marítimas y giras automovilistas.

Se está gestionando además la entrega de la bandera al crucero "Méndez Núñez".

**VITORIA**

**Bergamín y Esteban Collantes**

Vitoria 12.—Llegaron a esta ciudad los exministros don Francisco Bergamín y Esteban Collantes con sus respectivas familias.

**Del Extranjero**

**La revolución de San Pablo**

Nueva York 12.—Las noticias que se tienen de la revolución de San Pablo son en extremo contradictorias, pues mientras unas anuncian la victoria de los revoltosos y la formación de un Gobierno provisional por el general Bondon, otras aseguran que el Gobierno ha logrado vencer a los rebeldes.

**Una conferencia interesante**

Roma 12.—El secretario de Estado del Vaticano, Cardenal Gasparri, ha recibido la visita del nuevo embajador

francés, siendo interesante lo tratado respecto a la política religiosa que se propone desarrollar el nuevo Gobierno de Francia.

**El incendio de Messina**

Roma 12.—Sigue voraz el incendio de larado ayer en Messina, habiendo sido extraídos hasta ahora cincuenta muertos.

El ministro de Fomento ha marchado al lugar del suceso.

**El primer ministro de El Cairo, herido gravísimamente**

Londres 12.—Noticias urgentes que se reciben de El Cairo anuncian haberse cometido un atentado contra el primer ministro Sagul Pachá, resultando gravísimamente herido.

Nada se dice de que haya sido detenido el agresor.

**Desde Fernán Núñez**

Un ruego.—Se encuentra enferma desde hace varios días la encargada de esta estación telegráfica doña Encarnación Saldaña Morales, cuyo pronto y total restablecimiento celebraremos.

Con tal motivo el servicio telegráfico en este pueblo se realiza con bastante irregularidad, toda vez que los despachos se reciben en la estación férrea y son transmitidos a esta población con un enorme retraso, dada la distancia de seis kilómetros que media entre la estación y el pueblo.

Como dicha anomalía perjudica grandemente a la industria y al comercio en general, y muy especialmente al de esta plaza, rogamos al señor jefe de Telégrafos de la provincia mande, con la urgencia que el caso requiere, un sustituto como lo ha hecho en otras ocasiones, a fin de que se normalice el servicio y desaparezca, por tanto, el perjuicio que se le está irrogando a estos comerciantes.

Un atropello.—El automóvil propiedad de don Fernando López Serrano, de estos veinos, atropelló al niño de nueve años Francisco Serrano López, causándole varias lesiones en la cara.

Este fué curado por el doctor Luna, calificándose su estado de menos grave. El conductor del auto fué detenido.

Celebramos la pronta curación del herido.

Un niño año a año.—El niño de 10 años Juan Aguilar Serrano tuvo la desgracia de irse al fondo de un barranco con una profundidad de tres metros de agua, en ocasión de estar bañándose en unión de otros muchachos, pereciendo ahogado.

A las voces de auxilio que echaban los demás chicos acudieron varias personas, entre ellas la pareja de la benemérita integrada por don Juan García Cepedello y don Francisco Lemondre la Rosa, que trabajaron grandemente en la salvación del niño. Este fué extraído por don Benito Córdoba Serencia y don Antonio Callego Rubio, los cuales se arrojaron al agua sin vacilación.

El suceso tiene consternado al vecindario, censurándose que las autoridades no hayan prohibido, a su debido tiempo, el espectáculo inmoral y antihigiénico que se viene presenciando en dicho pantano, bañándose niños y hombres a la hora que les parece, dándose lugar con la excesiva tolerancia y pasividad a que ocurra el desgraciado incidente que hoy lamentamos.

A los padres de la víctima eniamos nuestro más sincero pésame.—Corresponsal.

12-7-24.

**Doctor Roncal**

Enfermedades Internas, garganta, nariz y oídos.—Bravío Laportilla, 3, principal.

**Importante**

Si desea usted ahorrar dinero, antes de hacer sus compras visite el taller colectivo de la Sociedad de Ebanistas y Similares. Muebles de todas clases. Esmerada construcción

SANTA MARTA, 6.—CÓRDOBA

**Arrendamiento**

Desde el día se hace de un departamento para vivienda y local para almacenes, calle Pedro López, número 13. En la misma darán razón de cuatro a seis de la tarde.

**Bañeras hierro esmaltado primeracalidad** con válvula y rebosadero niquelado . **Ptas. 285**

**Lavabos completos** compuestos de palangana loza, grifos y válvula niquelados y soportes hierro, desde . . . . . **80**

**Inodoros completos** desde . . . . . **85**

**Gran variedad de modelos en loza y Artículos Sanitarios**

**José González.--Gran Capitán, 19.--Córdoba**

Esta Casa cuenta con personal competente para toda clase de instalaciones sanitarias, encargándose de trabajos dentro y fuera de la localidad

# Informaciones de hoy 13

## Problemas de Córdoba

### EL MUSEO ARQUEOLÓGICO

El Museo de Antigüedades de Córdoba, instalado en la Plaza de San Juan, ha de ser trasladado a otro local, ya que la casa que actualmente ocupa, ha sido vendida y el nuevo propietario la necesita.

No hay ahora una solución definitiva, ni que se acerque siquiera, para que el Museo Arqueológico de Córdoba quede debidamente instalado.

Se buscará precipitadamente otra casa arrendada, cuyo alquiler paga el Estado, y cuyas condiciones serán, al vez peores que las que tenía la que hasta ahora ha servido para tal uso, y el Museo de Antigüedades de Córdoba quedará mal instalado, ya que la transitoriedad, en esta clase de establecimientos, es la peor de las condiciones que pueden ofrecer.

En base a esto las roturas y desperfectos que los traslados ocasionan en las piezas que se guardan en dicho Museo y recordando el viejo dicho de nuestros mayores que dos mudanzas equivalen a un incendio, se comprenderá el daño que esto ocasiona.

Múltiples veces se ha dicho que Córdoba debía tener uno de los mejores Museos de antigüedades de España, por la riqueza de su subsuelo en hallazgos arqueológicos y por la magnificencia de las civilizaciones que aquí florecieron y dejaron soterrados restos de sus glorias artísticas y arquitectónicas.

Y, sin embargo, por variedad de causas, el Museo Arqueológico de Córdoba es pobre, y las piezas que en él se guardan no lucen tampoco con la importancia que les prestaría una instalación adecuada.

Un ejemplo se nos ocurre inmediatamente. Hace ya tiempo que está ordenado en una R. O. especial, que todos los objetos hallados en Medina Azahara se conserven en este Museo de Córdoba, como es natural. La importancia de esa colección es tal, que duplicaría casi la que hoy tiene.

Y, sin embargo, no se puede cumplir tal disposición, que es además un anhelo de casi todos los cordobeses, porque no hay sitio, ni condiciones, ni nada en suma que facilite la traida al Museo de tales restos arqueológicos.

El Museo Arqueológico de Córdoba es un establecimiento por el que se debe preocupar la ciudad entera, y sus órganos de presión, las autoridades, todo el que es a o ligado de manera más o menos directa a velar por el prestigio de Córdoba, debe en este caso preocuparse por la suerte del Museo Arqueológico, que es uno de los valores culturales de Córdoba.

Ahora está fresco y palpitante el ejemplo del Museo de Bellas Artes, del Pórtico, que el tesón y el gusto artístico de su director, señor Romero de Torres, lo han transformado de tal manera, que

es una prenda de orgullo para Córdoba.

Pues, bien, ahora hay que cuidar de una buena instalación del Museo de Antigüedades, para que también lo podamos mostrar con orgullo, y para que en él tengan adecuada caudía todos los gloriosos restos de las generaciones pasadas que en Córdoba existieron, y que es en suma el hogar donde se guarda la historia viva de Córdoba.

La instalación del Museo Arqueológico de Córdoba ha de ser resultado de una vez para siempre, contando con local propio, del Estado o de una Corporación pública, y donde puedan colocarse adecuadamente las colecciones arqueológicas que allí se guardan.

El Estado está propicio a la adquisición de un local para este fin. Existen iniciadas las gestiones necesarias. Pero se necesitaría que Córdoba se interesase, que sus autoridades, con el valimiento que da el cargo y la representación que desde el mismo se ostenta, se preocuparan de este problema, e hicieran ver que es una necesidad que siente Córdoba entera, y no la aspiración minúscula de unos cuantos, se necesita, en suma, calor y apoyo a la petición.

El delegado regio de Bellas Artes conoce e interviene en la iniciación de un expediente para adquirir local apropiado al Museo Arqueológico, y entre él y las autoridades cordobesas, y especialmente el alcalde de la ciudad, serían bastantes a representar las aspiraciones de la Córdoba culta, que aspira a tener un Museo de Antigüedades digno de la fama y esplendor de las edades pasadas de nuestra Córdoba gloriosa.

Rafael Benadam.

## Cámara Oficial Agrícola provincial

Entre los distintos acuerdos tomados por este organismo en la sesión celebrada hoy, aparece, por unanimidad, el de haber visto con verdadero gusto la orientación sana de la clase agraria, inspirada a consecuencia de los actos últimamente efectuados en Sevilla, con motivo de la visita del excelentísimo señor presidente del Directorio.

La idea de unión entre los agricultores venía considerándose una imperiosa necesidad desde hace muchos años, y se hizo más apremiante en el último período, durante el cual perdióse por los gobernantes todo escrúpulo cuando se trataba de problemas relacionados con los intereses agrarios.

Esta Cámara ha podido observar entre sus vocales el más ardiente deseo de propagar la constitución de un grupo o partido que, velando por la economía nacional, ponga a la agricultura en condiciones de recabar de los Gobiernos el derecho de respeto y equidad, sin que en ningún caso puedan interpretarse sus aspiraciones en el sentido, ni de un acaparamiento exclusivista de

mando, ni de una aspiración de lucro personal.

En la sesión de referencia ha quedado, de la manera más clara y terminante, definida la actuación que pretende la familia agraria. Los intereses de la propiedad, los del colono y los del obrero serán patrocinados de conjunto y defendidos con la misma diligencia, puesto que, relacionados con la economía general, pueden llevarse a una sola dirección de defensa.

Se han manifestado los vocales, en la Cámara, enemigos de toda rencilla y lucha política que no afecte a sus propios intereses, y se han pronunciado, abiertamente también, en contra de toda interpretación torcida que desvirtue su buen propósito de ser en lo sucesivo un elemento que contribuya al orden y a la gobernación del Estado.

La Cámara Agrícola tomó asimismo el acuerdo de ser respetuosa con toda otra organización que aspire a ser elemento de gobierno y será también agradecida a todo elemento cooperador, sin perder por ello su genuina e inconfundible condición de agraria.

Córdoba 12 de julio de 1924.—El presidente, José Ribero.

## La hernia

**POSITIVOS E INMEDIATOS** son los resultados obtenidos con los aparatos C. A. BOER como prueban las numerosas cartas ya publicadas de las personas que, agradecidas, enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

Cólliga (Cuenca) 8 de Junio de 1924.

Sr. D. C. A. BOER.

Muy señor mío: Le hago saber muy agradecido, que sus maravillosos aparatos me han curado en nueve meses de una antigua hernia que padecía. Nunca creí posible poder curarme a mi edad, pues tengo 48 años. Gracias al método C. A. BOER, que recomiendo a todos los herniados, puedo hacer todos los trabajos que necesito.

Le quedo muy agradecido y puede disponer de su servidor y amigo **CONSTANTINO CAÑASTORRIJOS.**

**HERNIADOS:** Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las hernias visitad al Eminente Práctico en las poblaciones siguientes.

AGUIJAR, domingo 13 de Julio, Fonda Española.

SEVILLA, lunes 14, Hotel Simón.

MORÓN, martes 15, Hotel Victoria.

MARCHENA, miércoles 16, Hotel Nene.

OSUNA, jueves 17, Fonda Comercio.

ÉCIJA, viernes 18, Hotel Comercio.

CORDOBA, sábado 19, Hotel Simón.

MONTILLA, domingo 20, Hotel Comercio.

LUCENA, lunes 21, Hotel La Suiza.

BAENA, martes 22, Hotel Comercio.

MARTOS, miércoles 23, Fonda Los Cojos.

JAEN, jueves 24, Hotel Francia.

UBEDA, viernes 25, Hotel Comercio.

LINARES, sábado 26, Hotel Cervantes.

AZUAGA, sábado 16 de Agosto, Fonda Bermejo.

FUENTEVEJUNA, el 17, Fonda Aguilar.

POZOBLANCO, lunes 18, Hotel Valle.

BÉLMEZ, martes 19, Fonda Española.

CABEZA BUEY, miércoles 20, Fonda Comercio.

C. A. BOER, PELAYO, 60, 1.º—BARCELONA

## Informaciones veraniegas

# La corrida de los "chicos" de la prensa donostiarra

¡Que se preparen los "fenómenos"!

Varías frases del maestro

El escrupuloso ganadero cordobés y opulento labrador don Florentino Sotomayor y Moreno, tiene la amabilidad de invitarnos a una fiesta simpática: ver encerrar los toros que han de lidiarse en San Sebastián en la corrida a beneficio de la prensa de aquella incomparable ciudad.

Don Florentino nos quiere mal. Señala la hora de las tres de la tarde para realizar la faena de encajonamiento. ¡A las tres de la tarde en Córdoba, en el mes de julio!

Poco después de las dos y media se preparan los dos autos. En uno, el de respeto, vamos el mencionado ganadero, el maestro Rafael Guerra (Guerrita), nuestro director señor Roses y éste cura.

En el otro coche, los hijos del señor Sotomayor (don Eduardo y don Francisco), don Manuel Baena y el gran Adolito Torres, sin el botones. Es la primera vez que deja al niño en casa.

Llevamos quince minutos de marcha y todavía no hemos pasado de los cuarteles.

Don Florentino explica el por qué. Señores, es preferible ir a paso de carreta, aunque tardemos más, que nos recojan con una cucharilla en mitad de la carretera.

Todos asenimos, y en particular el famoso exmatador.

—Llevas más razón que un santo, Florentino. Yo a estos "bichos" le temo un poco—dice Rafael.

Y continúa el auto, tranquilito, sereno, magistralmente dirigido por el chófer del señor Sotomayor, al que se nos ha olvidado tomarle el nombre para largarlo con la raya del tipo 24. ¡Vaya un mecánico con pupila!

La marcha moderada me permite charlar de cosas de toros con el gran Rafael.

—¿Qué opina usted del estado actual del torero?

—¿Qué qués que opine! Que esto se va, pero que de prisa. Hay una pandilla de tunos con mucho mico, y al toro hay que arriarse.

—¿Cuál es a su juicio el mejor matador?

—¡Ninguno!

—¿Y en la novillería, quién despunta?

—¡Ninguno!

Y tras una pausa, interrumpida solamente por el ¡ta, ca, ta! del motor, prosigue

—Hoy los toreros no saben ni vestirse. ¿Te crees que puede ser torero un señor peinado a raya, con una corbata hasta el ombligo, un pañuelito y un bas-

tón fino en la mano derecha?... ¡Que no pue ser, hombre! ¡Que nó...!

Y continúa deleitándonos con sus sencillas taurinas, y nos habla del pasado, de los suyos, de esos "maletillas" del Espartero, Fuentes, Mazantini...

El auto ha llegado a la Electro, con un calor de horno encendido. Rafael termina su interesante charla, diciendo que hoy todos son unos "judas".

—Estais conformes?

—Sí, señor Rafael. ¡No faltaba más.

Veinte minutos de silencio y llegamos a la finca "Córdoba la Vieja", donde está la ganadería del señor Sotomayor.

Don Florentino, al apearse del coche, pregunta:

—¿No se ha llegado lo mismo despacio? ¿Y ha ocurrido algún accidente?

—Nada, don Florentino—respondemos a coro.

Don Florentino sonríe satisfecho del triunfo...

En la finca.—¡El postín que se van a dar los colegas de San Sebastián!

—Van ustedes a ver lo que tengo preparado para sus compañeros de San Sebastián—nos dice el simpático ganadero.

Y pasamos a los corrales donde aguardan los bichos ser encajonados. Hay cinco solamente. Don Florentino dirige una ojeada rápida, y nervioso pregunta:

—Rubio, ¿dónde está el número 80?

—En aquel corralillo solo. Al encerrarlos en este, uno de los compañeros le ha metido mano y le ha hecho una cosilla en el ojo.

El toro número 80 es el más chico, el de más bonita lámina, el mejor puesto de pitones y el de más morrillo. En él tenía puesto don Florentino todos sus cinco sentidos. ¡El "Bilbaino"! ¡Cuando se presente en San Sebastián "El Bilbaino", menuda pelea va a arma!

Y el número 80 ha tenido la mala es-

trella (para el toro quizás muy buena) de que momentos antes de encajonarlo recibía una acometida de otro toro y le estropean un poco el ojo.

Aunque la lesión no es importante el señor Sotomayor no ha querido mandar a la prensa de San Sebastián el precioso toro y ha sido sustituido por otro, el número 104.

Van pasando uno a uno a los cajones los magníficos ejemplares de la vacada. Eduardo Sotomayor me indica el nombre de cada toro.

Número 69. "Escandaloso", berrendo en colorado.

Número 106. "Judío", negro mulato lombardo.

Número 107. "Indiano", negro zaino.

Número 112. "Almejito", mulato chorreado en morcillo.

Número 1. "Jaba'o", castaño zaino.

Número 104. "Arriero", negro zaino.

¿Que cómo son los toros?

No voy a exagerar la nota. Diré solamente que si es en Sevilla, por ejemplo, donde un ganadero prepara esa monstruosa corrida, se coloca la fotografía de los toros en todos los escaparates de la ciudad, y además hay una tirada extraordinaria en los periódicos. Pero en Córdoba somos así...

El refresco, el refresco y para los colegas

Después de la faena de encajonamiento, los señores de Sotomayor tienen la atención de preparar un refresco para los invitados. No queda ni una gaseosa vacía. Solo "Can-to" se bebe docena y media.

A las ocho emprendemos el viaje de regreso, pero a más velocidad de la ida. Antes de salir del cercado, don Florentino nos muestra seis preciosos novillos que se embarcarán el día de Santiago para Barcelona.

Y ya estamos en Córdoba. Pero antes de cerrar estas líneas quiero dirigirme a los queridos colegas de San Sebastián con el siguiente ruego:

Son tres los "fenómenos" encargados de despachar los toros de la famosa ganadería cordobesa: Maera, Márquez y Nacional II. Pues bien, que se vayan preparando. Hasta el día 20 que se celebrará la corrida tienen sobrado tiempo. Mucha gimnasia, muchos riñones al Jerez, criadillas, muchos sesos y duchas...

Recomendad este plan a los "maestros", queridos compañeros.

El Reporter X.

CHOCOLATES Y  
POLVOS DE CACAO

**EUREKA S. A. CÁDIZ**

Lo mejor hasta el día.—El alimento vegetal más agradable y nutritivo que se conoce y el más fácil de digerir.  
De venta en principales ultramarinos y Confiterías en latas 1/4 y 1/8 de kilo a pesetas 3 y 1'70.

**LA CORDOBESA**  
**MUEBLES**

**DUQUE DE HORNACHUELOS, 6 y 8.**

## EL CUENTO DE HOY

## HAN ASESINADO AL AMOR

Al exquisito cuentista y buen amigo Juan Agustín Moreno.

Comentando estabamos la inexplicable tardanza de Luis a la tertulia que desde que entrara el vera o formá-bamos todas las tardes en la terraza del círculo, cuando lo vimos aparecer acompañado de tres señoritas, a las que, contra su costumbre (regularmente era parco en el hablar) charlaba con una verbosidad extraordinaria.

Pasaron junto a nosotros, sin que ninguno de los tres pareciera notar nuestra presencia; y a ellos seguíamos con la vista, cuando advertimos que Luis en una brusca desedilación se separaba de sus acompañantes y volvía hacia donde nos encontrábamos.

La tarde se desmayaba en un lecho de lilas. En el cielo daban pineladas de fresa los lumineros del crepusculo y del jardín vecinolos oríeros magnolios nos regalaban su fragancia.

Pálido, descompuesto llegó Luis a la terraza. En un estado de enorme excitación nerviosa se dejó caer en una silla, permaneciendo mudo unos minutos sin oír nuestras preguntas y dándose aire con el sombrero, ebrilmente.

Grande fué nuestra sorpresa, pues a más de que ignorábamos por completo los amores de nuestro amigo con Adelaida Reinos; éste era el nombre de la joven nunca lo habíamos visto tan demudado, y sus ojos que parecían iban a salirse de las órbitas y el espantoso rechinar de los dientes, nos producían espanto.

—Esto es horrible, verdaderamente horrible— balbuceó al fin. Me quere, me lo han dicho sus ojos que no pueden, que no saben fingir me lo ha dicho el temblor de su cuerpo al apresar su mano entre las mías; me lo han dicho en fin, sus labios, incapaces de pronunciar una mentira, y sin embargo y a pesar de su amor, me de a. s preciso que concluyan nuestras relaciones porque así sus padres lo quieren, y ella, sacri a sus más gratas ilusiones y sus deseos por complacerlos.

—Y llegará su condescendencia al extremo de acceder a ser esposa de un hombre a quien no amo...

—Y la han de ver mis ojos que tantas veces la han contemplado con arrobamiento, en éxtasis de diinos amores, de gracia la al ser unida a ese hombre porque sus padres, en una cegación de la inteligencia crean que el bienestar y la dicha de su hija está al lado de un hombre que pueda rolearla del lujo superficial de costosos vestidos y ricas joyas.

—Será monstruoso, monstruoso... y se aneban sus ojos de llanto, mientras se mesaba los cabellos en un acceso de locura.

Intervenimos los amigos tratando de calmarlo con alentadoras palabras, pero todo en vano.

Cada vez eran más fuertes los sollo-

zos. Por momentos crecía su amargura, sin que pudiéramos hacerle tomar un sedante que le habían preparado.

Ante la inutilidad de nuestros esfuerzos por calmarlo y ante la larga duración de la crisis, decidimos conducir a su casa en un coche, obligándonos más a hacerlo, el advertir que su riente abrasaba con el fuego de la calentura...

Ha pasado algún tiempo, muy poco, tres meses acaso.

Alegres repican las campanas de la parroquia de Nuestra Señora.

Sus notas saltarinas llenan el espacio con sus metálicas vibraciones, y sus lenguas, sonoras lenguas cuya potente voz se extiende a lo infinito, nos comunican un acontecimiento fausto.

Se casa Adelaida. A quella muchachita que en la tarde aquella caminaba al lado de Luis, y que tanto mal causó a este,

Se casa Adelaida con un hombre rico, pero incapaz de comprenderla. Ella que es una niña risueña y leve, se unió por vida a un hombre familiarizado en los negocios que le dieron sus riquezas.

Adelaida va al casamiento con el corazón sangrante de dolor, porque las palabras que Luis le dijo en la memorable tarde no se han borrado de su mente, quedaron grabadas en su memoria para siempre y en secreto llora la muerte de aquel su primero y único amor. Porque Adelaida ni quiere, ni puede querer a su marido.

Ama a Luis, todo pasión y sentimiento, y aunque es bastante argumentado éste para que en su corazón no quepa otro cariño, además, el carácter brusco y la desproporcionada edad de su marido, muy poco se prestan a inspirar amor.

Y sabe, que el negro pa'arraco de la desgracia vuela sobre su cabeza, estrechando lo más y más sus círculos concéntricos, hasta que, con una de sus potentes alas tronche, corte a cercén la delicada flor de su ilusión... pero las campanas, impulsadas por la agradecida y bien recompensada mano del monacillo, repican alegres como en los días de grandiosas solemnidades...

\*\*

Luis, mientras, en el lecho del dolor sufre las consecuencias de esa unión lamentable.

Las llamas de la pasión abrasan su alma: la pasionaria rosa de su corazón herida por el ponzoñoso áspid de los celos, va deshojándose poco a poco; y las sangrantes hojas al caer, van dejando una huella dolorosa que se hace visible en la demacración de su rostro, en el amargo rictus de su boca, en la hondaristeza de su mirada...

Aquella tarde, Luis, como todos,

también oyó el repique de las campanas de Nuestra Señora.

Sus notas alegres, sonoras, comunicativas, sin explicarse el por qué, llevaron a su espíritu una mezcla de desolación y agonía, y en este estado lúenco tramos los amigos cuando llegamos a darle un rato de compañía.

Jamás podremos olvidar la mirada que Luis nos dirigió aquella tarde.

Parecía como si hubiese adivinado el motivo de tan alegre campaneó y quisiese leer en nuestra alma la certeza de su adivinanza, sabedor de que piadosos le mentiríamos.

Mirada por la que se convencería de la realidad de sus sospechas, porque no supimos, no pudimos sostenerla, y bajamos nuestros ojos confusos ante la muda interrogación.

Se acentuó el rictus doloroso de su boca; creció más la palidez de su rostro y en un supremo estuero de su voluntad Luis nos habló despacio, lentamente...

—Hoy (no sé a qué hora del día) va a cometerse un crimen en este pueblo.

—Una virgen sin mancha, limpia de todo pecado, va a ser sacrificada en el ara del martirio. La ofrecen sus padres en holocausto al Hecero de oro, y la esclava doblega la cabeza ante la decisión paterna.

Llora su corazón lágrimas de sangre, porque ahora empezaba a amar la vida, esa vida alegre de la juventud que entonces a cada momento un himno al delicioso Amor, y que ella había podido entrever a través del cariño de un hombre.

Lloran sus ojos en silencio lágrimas aceras por la muerte en or de su ilusión que iba pero con una entereza de ánimo que no ha de encen su secreto, caminará hacia el templo para unirse a un hombre a quien ni ama ni amará y rodeada de un pueblo que la aclamará, y envidiará tal vez la suerte que le es...

Entre todos, amigos míos; entre todos, han asesinado al amor.

Jos Cabello y Cabello.

Puente-Genil, Julio.

## Un caso de viruela

Los vecinos de la casa se niegan a vacunarse

El alcaide ha manifestado a los periodistas que le había visitado el inspector de Sanidad, para darle cuenta de que, con motivo de un caso de viruela registrado en el barrio del Camro de la Verdad, había dado órdenes para que fuesen vacunados los vecinos de la casa en la que aareció el foco, y al presentarse el practicante se habían negado a ello.

—Ante este caso insólito—añadió el alcaide—he dado órdenes para que, de grado o por fuerza, sean vacunadas cuantas personas lo considere necesario el señor inspector de Higiene.

Hay que ver el surtido de pañería que tiene EL METRO, lo más nuevo para primavera y verano, artículos buenos a precios bajos.



## DESDE ESPEJO

**La Unión Patriótica.**—Previamente citados por el dignísimo delegado gubernativo de Castro del Río, don Mariano Melguizo, y por nuestro buen amigo el alcalde de esta villa, don Rodolfo Vega, se reunieron hoy en el domicilio de este último, los señores que han de constituir la Unión Patriótica en esta localidad.

Primeramente hizo uso de la palabra el señor Vega Gracia, exponiendo con sencillez el objeto de la reunión, y agradeciendo a todos la cooperación que cada cual ha prestado a esta obra de reconstitución nacional, invita a todos a que como un solo hombre y con la bandera de la honradez y la justicia, luchan hasta conseguir el engrandecimiento de la patria, y por último dice que se siente muy honrado al recibir en su casa a los elementos de más valía en esta villa.

Habla después el delegado señor Melguizo, empujando diciendo que carece de dotes oratorias, pero que esta falta está compensada con la sobra de buena voluntad, refiere el estado anterior de los Ayuntamientos cuando todo un pueblo era el juguete del caciquismo, y al comparar el actual estado de este Municipio, hace ver que su progreso es debido a la honradez administrativa; dice que los militares desconocen los resortes de los Ayuntamientos y que la misión de los delegados gubernativos estará de nuevo en los cuarteles, pero antes de marcharse, tienen que dejar el Poder entregado en manos de hombres capacitados y cultos que sepan hacer la felicidad de los pueblos y no los arrastren al borde del abismo.

Con este objeto, el Director o, encarga que se ree, no un partido político a la antigua usanza, sino una reunión de hombres honrados, que en ausencia de la administración pública por sendos motivos felices para eso se ha hecho este llamamiento a todo el pueblo sin tener en cuenta la significación política que cada cual haya podido tener.

Dice que él aquí no tiene intereses, no tiene nada más que el cariño que a estos pueblos ha tomado, y se considerará muy satisfecho con poder ver los frutos de su labor; habla de la disciplina como base de igualdad y de fuerza, para que todo esto exista es indispensable el principio de autoridad; consiérale como adheridos a la Unión Patriótica a todos los asistentes y dice que en Córdoba será nombrado el Comité que actúe en la constitución del partido.

Estimula a todos para que se alisten en el comitén y anuncia que pronto se verificará el acto de izar la bandera al que se está constituyendo en esta localidad.

Por último, termina agradeciendo a todos la asistencia y dando vítores a España y a Espejo, vítores que entre aplausos fueron contestados con otros al delegado.

Después don Rodolfo Vega, pide en nombre de todos, la modificación del registro de la riqueza urbana, ya que es verdaderamente intolerable lo que está sucediendo en esta villa, que hay finca que paga en ese concepto más de lo que renta por alquiler.

El señor Melguizo dice que ya él se había adelantado en ese asunto y que será prontamente resuelto, aunque con

algún sacrificio, por el Ayuntamiento.

Don Ricardo Vega, presidente del Sindicato Agrícola católico de esta localidad, indica la conveniencia de que lo casa ducal de Uceda y Osuna, defina su actitud con respecto a este pueblo en lo que al nuevo partido se refiere una vez que el noventa por ciento de los moradores de esta Villa, son colonos de dicha casa y aunque ésta no se mezcla nunca en política, sería conveniente que diese a los pequeños labradores las garantías suficientes para que puedan obrar en este asunto con entera libertad, una vez que esta es la causa del orden y del respeto para todos.

Se ofrece hacerlo así y termina la reunión dentro de la mayor armonía.—  
Córdoba, 13 de Julio.

El público • LA VOZ

## Quejas del vecindario

Varios vecinos de la calle Molina Sánchez, enclavada en el barrio del antiguo Matadero, visitan nuestra redacción para protestar de que aunque repetidas veces se han lamentado con el guardia municipal del distrito y este funcionario ha formulado denuncia a la alcaldía, es lo cierto que las inmundicias de una casa de la calle Molinos Altos, propiedad de don Pablo Vida, ocasionan por el arroyo de las referidas calles produciendo al desecarse insoponibles olores y constituyendo un foco de infección.

Trasladamos la queja, que estimamos justísima, al señor alcalde y al inspector municipal de Sanidad de aquel distrito.

## CASOS RAROS DE CÓRDOBA

duados al que lo descubriese. Con este premio se descubrió al delincuente, y puesto en la cárcel tomada su confesión, lo sentenciaron a muerte dándole veinticuatro horas de término.

A este tiempo acudió, Juan de Angulo a la cárcel, a consolar al pobre preso, llevándole silicios, disciplinas y santos libros en que leyese, animándole a que llevase aquella muerte con mucha paciencia, ofreciéndosela a Dios en satisfacción de sus culpas.

Estaba el preso tan aprovechado con estos buenos consejos, que no deseaba sino tener mil vidas para ofrecerlas a Dios por sus culpas.

Llegó, pues, la hora en que lo sacaban a exhortar. El padre de este mozo, que también era rico, pidió a unos clérigos por donde había de pasar el preso, que se lo quisiesen a la justicia, pues lo habían sacado de la iglesia.

Los clérigos lo tuvieron a bien, y así se lo prometieron. Pusieronse escondidos por donde había de pasar el preso, con dardos, trechados, palos y piedras, y llegando la justicia y el sen enciado al puesto, salieron los clérigos tan de tropel, y dando tantas veces y tirando tantas piedras y cuchilladas que la justicia desamparó el preso, al cual quitaron del asno y la metieron en la iglesia, cerrándola y atracándola y poniéndose en arma para lo que pudiese suceder.

## BIBLIOTECA DE LA VOZ

281

intento de sus enemigos, que era de empobrecerlo no hizo caso de ello, con que sus enemigos quedaron mordiéndose las manos de rabia, y toda el Andalucía que supo el caso, admirados que no saliese a la venganza, tan justamente merecida.

Visto esto por sus enemigos, se determinaron de hacerle obra, y fué que un día muy principal y de gran concurso de gentes, le llamaron "cornudo, in amé", con otras semejantes palabras, salidas de aquellos pechos tan dadosos, que no pretendían con esto sino irritarlo para que hiciese un disparate, con lo que lo destruyesen.

Pero no le bastó para que el valeroso Caballero saliese un punto de lo que su mucha prudencia y virtud merecía, de anillo a Dios el castigo de tan atrevidas maldades.

Su Divina Madre se adle vengó muy de contado, permitiendo que a todos los malhechores sucediesen trabajos y desgracias nunca vistas, muriendo uno de ellos desastrosamente, y los demás por diversos caminos a mucha ruina y pobreza; en que echamos de ver cuán justo es Dios, pues no sufre que sus siervos sean atidos, y aunque lo fué mucho este Caballero, al fin le premió Dios su mucha paciencia, haciéndole señor de sus enemigos, como lo es, a pesar de sus malicias y maldades.

## CAPITULO XXI

Vida de Juan de Angulo, natural de Córdoba

Notable gusto he recibido, dice Escusado, de lo

## De la campaña de Marruecos

Anoche pasaron varios oficiales heridos en los últimos combates.

En el tren expreso de Málaga y procedentes de Algeciras, donde han desembarcado, llegaron anoche a esta capital varios oficiales heridos en los recientes combates librados en Marruecos, y a continuación insertamos los detalles relacionados con el paso de dichos militares:

Teniente de Regulares de Tetuán, don José Zayas, fué herido el pasado día 3 de julio, recibiendo un balazo en el brazo derecho, del que sufre una herida de carácter grave, ocurriendo el hecho en la posición titulada Tazza.

En esta misma posición el día 3 de junio también recibió un balazo en el antebrazo izquierdo, el teniente del mismo grupo de Regulares don Elías Cortés.

El teniente de la legión extranjera señor Marcos, el día 30 recibió un balazo en la pierna izquierda, en la posición antes citada.

También en la posición de Bad el Haging, el mismo día 30 recibió otro balazo en la pierna izquierda, el teniente del tercio señor Guaval.

El alférez del grupo de Regulares de Tetuán don José Suances el día 3 de julio fué herido en la posición antes mencionada, recibiendo un balazo en cada pierna.

Asimismo en Tazza fué herido el día primero de julio el teniente Garrido

que sufre un balazo en el pecho, de carácter grave.

El teniente Gómez Boch, de Regulares de Ceuta, en la posición de Cobba Darsa recibió un balazo en la cabeza en el combate que se libró el día 4 de julio.

También fué herido en este combate en ambas piernas el teniente de Regulares de Ceuta señor Canis.

El alférez del Tercio señor Seilla también en Cobba Darsa el día 4 recibió un tiro en la cabeza, sufriendo una herida análoga al teniente Garallo, de Regulares de Ceuta.

Y por último, el teniente del Tercio señor Loma, que sufre un balazo en el pie derecho.

Todos estos oficiales heridos han estado en Ceuta a lo largo desde que fueron agredidos y ahora se dirigen a diferentes hospitales de Madrid, donde permanecerán hasta su total curación.

Continuaron en el tren expreso ascendente.

## Importantisimo a los lectores de LA VOZ

Por 8,50 pesetas en Córdoba y 9'25 por Correo certificado, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de teduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia Sistema métrico decimal, Inventarios Bases, Operaciones, Prácticas e teduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

**Contabilidad Mercantil Simplificada** al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de tededor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos, con su importe por Giro postal, a don Manuel Arenas, Manríquez, número, 6.

CADUCA EL DIA 24 DE JULIO

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid  
**Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada**  
 Venta al por mayor y menor.—La clase segunda se vende al peso,  
 Plaza de San Nicolás, 16.-CÓRDOBA

**SEÑORAS:** El flujo y enfermedades de la matriz **Doctor Valley**  
 se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**  
 USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

## 22 CASOS RAROS DE CÓRDOBA.

que me habéis contado, que a mi ver es uno de los extraños sucesos que ha habido en nuestros tiempos, y en consecuencia de esto yo os quiero contar otro caso que sucedió en Granada a un cordobés.

Este se fué a aquella ciudad y se llamaba Juan de Angulo, y según fama, era hijo bastardo de un Caballero de Córdoba de los de este linaje.

Aplicóse, pues, a ser sedero, y en este trato se entretenía. Era en sus costumbres tan travieso y liviano mozo, que no había género de travesura en que no picase, y esto con tanto escándalo de todos los ciudadanos, que nadie trataba de otra cosa.

Entre las demás virtudes que tenía, era la de ser valiente, y tanto, que salía bien de cualquier cosa, porque procuraba siempre que le ayudase la razón.

Estando, pues, ocupado en estos ejercicios y tan olvidado de su alma, se fué un día a la Compañía a ver unas fiestas que hacían aquellos benditos padres, y estándola viendo, se llegó un Padre a él, y le habló con tanto amor y suavidad, afeándole sus escándalos y pecados, que poco a poco le hizo que se confesase.

Aunque al principio dijo que no estaba examinado, el Padre le dijo que no le diese cuidado, que él le ayudaría. Con esta ayuda de costa, se determinó de hacer su confesión, muy despacio, y el Padre le ayudó y animó a la virtud, de manera que desde aquella confesión hasta hoy, que debe de haber más de tres años, no ha dejado sus buenos

## BIBLIOTECA DE LA VOZ 23

propósitos, con esiones y comuniones cada ocho días.

Iba creciendo por puntos en la virtud, dejando un día la espada, ot o los aseos con otras mil ocasiones de mundo, procurando perfeccionarse cada día en todo género de virtud, y particularmente en obras de caridad, visitando los Hospitales y encarcelados y pidiendo para ellos limosna.

Con estas buenas obras, le comenzaron a mirar todos con indiferentes ojos que has a allí, borrando con su nueva vida todos los verros de la pasada; tanto, que se caía de él, que estando en su tienda, y llegando mujeres galanas ataviadas a comprar, las reprendía, trayéndoles a la memoria su vileza el día de la muerte y juicio, y al fin les decía las penas que les estaban guardadas a los que se condenaban; y esto con tanta fuerza de razones que trocaron muchos hombres y mujeres a mejor vida por sus buenos consejos.

Estando, pues, en esta santa vida, con mucho deseo de padecer por Dios y satisfacerle por sus grandes pecados, sucedió en Granada, donde él vivía, una muerte de los hijos de dos mercaderes.

Al matador lo escondieron en un convento, en una hornilla de carbón.

El padre del muerto era hombre poderoso y pidió a la justicia con mucho encarecimiento, se hiciese diligencia para buscar al matador.

Hizose, y entre las demás, fué prometer cien

## No ha sido aún identificado el cadáver del carrero

Re resa el juzgado

A las nueve y media de anoche, regresó del kilómetro 18-00 de la carretera de Córdoba a Espejo, el juez de instrucción don Eduardo Iglesias Portal, que en unión del actuario don Antonio Barbudo, fué al lugar donde se halló un carrero que transitaba por dicha carretera, noticia que anticipábamos a nuestros lectores en la edición anterior.

Conversamos con el señor Iglesias Portal, quien con la amabilidad que le caracteriza nos facilitó cuantos datos había con relación al suceso.

El cadáver de este infeliz carrero no ha podido ser identificado, puesto que las personas que habitan en las fincas próximas al lugar donde fué hallado, no lo conocen y la cara estaba muy descompuesta y amoratada.

Decíase que el muerto prestaba sus servicios a las órdenes del labrador del Campo de la Verdad don Rafael Herrero, pero este extremo ha resultado incierto.

Una versión de cómo ocurrió el suceso

El carro de referencia cargado de sacos con habas, regresaba desde un cortijo próximo a Torres Cabrera con dirección a Córdoba, iba remolcado por cinco caballerías.

Supónese que el carrero se quedó durmiendo y el vehículo quedó parado en el kilómetro indicado, frente al cortijo llamado "Mal Abrigo", y que las ruedas estaban junto a un terraplén que tenía un desnivel de unos tres metros.

Personas que pasaron a poco por aquel lugar, dicen que probablemente al pasar un automóvil junto al carro, asustáronse las caballerías, retrocedió el vehículo y dió la vuelta completa, cayendo por el terraplén.

La mula de varas cuando fué recogida tenía las cuatro patas para arriba y en la posición estaba el carro.

El infortunado conductor tenía parte de la cabeza y un brazo destrozados por uno de los varales del carro, presentando el cadáver síntomas de descomposición.

Varios obreros trabajaron incesantemente para sacar el cadáver y retirarlo a las caballerías.

Acudió en los primeros momentos la guardia civil de Fernán-Núñez, que intervino en el suceso.

Otros detalles

El señor Iglesias Portal, después de ordenar el levantamiento del cadáver

que a poco fué traído al depósito judicial del cementerio de Nuestra Señora de la Salud, hizo algunas gestiones por las fincas colindantes para esclarecer el suceso, llevando a cabo varios interrogatorios.

Como consecuencia de ellos, se ha sabido que a poco de ocurrir la desgracia acercóse a unos quince pasos del cadáver un niño que guardaba ganado, pero al ver el estado del mismo, asustóse y se marchó corriendo, dando cuenta de lo que sucedía.

También se ha sabido que cuando el citado carrero salió de Córdoba estuvo tomando dos medios de vino con un transeunte cuyo nombre no hemos averiguado y al que dijo aquí que iba cerca de Torres-Cabrera a recoger granos, para regresar por la tarde a la capital.

A las cuatro de la madrugada no ha sido aún identificado el cadáver y por tal causa hoy continuará el juzgado sus gestiones en tal sentido.

La víctima

La víctima representa tener de 28 a 30 años y viste blusa azul con rayas blancas, pantalón de pana parda, camisa blanca con listas azules, calcetines encarnados y alpargatas.

## EN LA PLAZA DE TOROS

### La corrida de anoche

Se nos había olvidado que anoche hubo una corrida en nuestra plaza de toros.

Decimos una corrida: Un corridón...! En primer término la banda infantil del Ave María tocó el pasodoble de "Las Corsarias". Y ya en el centro de la plaza, otras piezas de su extenso repertorio.

La concurrencia aplaudió a los niños. Luego se lidiaron dos vacas y dos novillos.

La próxima nocturna se banderillearán y estoquearán un becerro y una bura de leche.

Y amenizarán el espectáculo los ciegos de la calle de Morera.

Rafael Saiz Canimblas perdió anoche lo menos diez enteros. Ha bajado el papel.

Un pollo que presume de torerito no debe aceptar la proposición tan ventajosa de estoquear una vaca familiar.

Ha dado un paso atrás, sin duda de buena fé, pero con evidente engaño de quien no lo camela bien.

El otro espada, Francisco Martínez Chiles, es un desgraciado.

Ah! la traca resultó preciosa.

Mire usted por donde se me iba a ir lo mejor.

C.

## LOCALES

Regresó de Málaga nuestro querido amigo don Dionisio Tejada.

Anoche, en el tren expreso llegó de Sevilla al acaudalado comerciante de aquella localidad, que hoy continuará su viaje a Málaga, don Antonio Santana.

Anoche, en el expreso ascendente marchó a Montoro para pasar unos días al lado de su distinguida familia, nuestro querido amigo el presidente de la Confederación Gremial Española don José Carrillo Pérez.

Para pasar la temporada de baños en Santander marchó anoche en el tren expreso la distinguida señora doña Carmen León en unión de sus hijos.

En el expreso han marchado a Málaga el arquitecto don Francisco Azorín Izquierdo y su digna esposa.

Para pasar las vacaciones llegó el alumno de la Academia de Artillería y estimado amigo nuestro don Manuel de la Fuente.

Partió para su pueblo natal el matador de toros Joseito de Málaga.

Ha sido concedida Real carta de sucesión en el título del conde de Robledo de Cerdeña a favor de don Rafael de la Bastida y Alsina, por fallecimiento de su abuelo don Diego de la Bastida y Toro, conde que fué del mismo título.

**CONSULTA DE GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS**  
el segundo y cuarto domingo de cada mes en Puente Genil, Fonda La Malagueña, por el Dr. Pablo Lazárraga, de Málaga.

Sin rival

**Anís Machaquito**  
Reyes Rute

**Salomón Sabal**  
Confitería Victoria

Se sirven meriendas especiales como, puesas de Sandwichs, postre y vino a pesetas 0,95 cada una.

Excelente surtido en pastelería y dulce fino.

Desde el día hay existencias de frutas finas y variadas del tiempo.

Concepción, 16, esquina al paseo del Gran Capitán.

Las novedades de primavera y verano para señoras y niños se están recibiendo en EL METRO; los precios son de ocasión.

Vinos, Coñac y Anisados  
Azúcares estuchados

**José López de la Manzanara**

Almacenista  
Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"

Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase -CÓRDOBA.

# Información telefónica

Consejo del Directorio.--Solución de la huelga de cigarreras.--Se dicta auto de procesamiento contra el administrador Manzanares.--El parte oficial de Marruecos no acusa novedad.--Se celebra en Sevilla un banquete en honor del presidente de aquella Cámara Agrícola, señor Huesca, y entre los agricultores reinó el acuerdo de formar el bloque agrario.--Otras noticias.

## El teléfono

Por deficiencias en la línea nos fué anoche imposible poder comunicar con nuestra Agencia informativa de Madrid.

Fueron inútiles cuantos esfuerzos hicimos por oír a nuestro comunicante, pudiendo solo enterarnos a medias de muy corto número de noticias.

Rogamos a nuestros lectores que nos dispensen por esta deficiencia, ya que no podemos servirles la amplia información telefónica de otros días.

("De la Agencia Febus")

## De Madrid

Madrid 13, de la 1 a las 4 m.

### El Consejo del Directorio

A las seis y media de la tarde se reunió el Directorio en la Presidencia, para celebrar Consejo.

A las nueve y cuarto terminó la reunión, a la que asistió el subsecretario de Hacienda, despachándose asuntos de su departamento.

Después concurrió al Consejo el subsecretario de Guerra, y como todavía no está lo suficientemente versado en los asuntos de su departamento ministerial, lo acompañó para asesorarle el jefe de Sección de Artillería. Se trató del encaje del presupuesto correspondiente a dicho departamento.

La huelga de cigarreras, según manifestó el general Vallespinosa a la salida del Consejo, presenta buen aspecto.

El subsecretario del Trabajo y un ingeniero de minas, dieron cuenta detallada de las circunstancias que concurren en la huelga de Mieres y otras explotaciones mineras asturianas donde parece ser que reina algún disgusto entre los elementos obreros.

A juicio del general Vallespinosa se llegará a una transigencia entre los elementos en desacuerdo.

Después del Consejo el subsecretario de Estado conferenció con el general Jordana extensamente.

### Lo del administrador infiel.-- Se dicta auto de procesamiento y prisión contra Manzanares

Hoy se personó nuevamente el juzgado en la cárcel Modelo, para tomar declaración al detenido Manzanares.

Se guarda gran reserva respecto a las declaraciones del detenido.

Se asegura que se ratificó en sus declaraciones anteriores y admitió los nombres de varias personas que intervinieron en sus últimos negocios.

A pesar de la gran reserva que se guarda sobre este asunto se sabe que las declaraciones de Manzanares son interesantes.

Parece comprobado que Manzanares realizó diversas operaciones, asífiando la firma de la condesa de Niebla.

Se sabe que vendió papel del Estado por mediación de un agente de Bolsa que desconocía la falsificación de la firma de la condesa hecha por Manzanares.

El juez ha dictado auto de procesamiento y prisión contra Manzanares, exigiéndole un millón de pesetas para responder de los gastos judiciales.

Manzanares había también negociado en la compra de marcos con dinero de la condesa.

El auto de procesamiento es sin fianza.

Se sabe que antes que la condesa presentase la denuncia por estafa contra Manzanares, hubo gestiones de arreglo para no llevar el asunto a este extremo, habiendo una persona que se comprometía al pago de las cantidades en descubierto en cierto plazo.

### El coronel Sirvent en libertad

Cumpliendo órdenes del Supremo de Guerra ha sido libertado el coronel Sirvent, que se encontraba en prisiones militares cumpliendo arresto de seis meses.

Obedece esta orden al cumplimiento del Real Decreto de amnistía.

### Comisión sevillana

Ha llegado a ésta el alcalde de Sevilla señor Vázquez Armero, acompañado del conde de Colombí, quienes estuvieron en la Presidencia para pedir un prórroga de la Ley para la terminación de las obras de la Exposición Hispano-Americana.

### Una prórroga

En vista de que la comisión encargada de dictaminar sobre el contrato con la Compañía Transatlántica no ha terminado su informe, se le ha concedido una prórroga de un mes, ampliando el plazo señalado.

### Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha acilado un comunicado oficial de Marruecos participando que no ocurre novedad en los territorios de nuestro protectorado.

### La huelga de las cigarreras en vías de solución.--El lunes acudirán al trabajo

El lunes próximo se abrirá la fábrica de tabacos.

Todas las operarias acudirán al trabajo y en compensación a ello se les abonarán los jornales correspondientes a los días en que han holgado.

Respecto a sus peticiones de mejoras se estudiarán detenidamente.

Hoy ha visitado una comisión de huelguistas al Director general de Seguridad.

Al salir dieron a los periodistas que el conflicto estaba resuelto.

### El cadáver de un capitán

Esta mañana llegó a Madrid el cadáver del capitán señor Jordán Urries, muerto a consecuencia de las heridas que recibió en el combate de Cobba Darsa. Lo acompañaba el marqués de Velilla, su padre.

Reibieronle varios compañeros, efectuándose el entierro en el cementerio de San Isidro.

### El pleno del Supremo

Ante el pleno del Supremo ha prestado juramento el nuevo fiscal, general Los Arcos.

Le tomó juramento el general Weyler.

## De Provincias

### BARCELONA

#### El poeta indultado

Barcelona 12.--Varios amigos del reo, el poeta indultado de la última pena como comprendido en el decreto de amnistía, han estado en la cárcel para visitarlo.

El poeta les dijo que prefería morir antes que estar en la cárcel toda su vida, cuya perspectiva le espanta.

#### Más indultados

Barcelona 12.--Como comprendidos en el decreto de amnistía han regresado a esta capital varios periodistas que se encontraban deportados.

Entre los favorecidos por el decreto de amnistía figura el leader sindicalista Angel Estaña.

#### Un telegrama del Rey

Barcelona 12.--El capitán general de esta región ha recibido un telegrama del Rey contestando al que dicha autoridad puso al Monarca desde Arenis del Mar, expresándole su agradecimiento con motivo del afortunado acuerdo que se le tuvo durante el acto

de conmemoración del centenario de velero Virgen del Mar.

### Un accidente

Barcelona 12.—En la plaza de Cataluña, una tartana, conduída por su dueño, al pasar junto a una zanja de las obras del Metropolitano cayó en ella.

El accidente tuvo lugar frente al hotel Colón.

La tartana cayó a una profundidad de más de dos metros, quedando destrozada.

El dueño resultó con lesiones de carácter leve.

Para efectuar el salvamento de la tartana, que quedó herida en el fondo de la zanja, se realizan difíciles trabajos, que son presenciados por numeroso público.

Por dicha causa ha quedado interrumpida la circulación en el lugar del accidente.

### BILBAO

#### Marinos alemanes

Bilbao 12.—Mañana, a las once de la misma, la tripulación del barco alemán anclado en este puerto, asistirá a una misa de campaña en el santuario de Begoña.

Por la tarde regresarán a Bilbao. Los marinos son unos trescientos, y asistirán a una charlotada.

Por la noche el buque saldrá del puerto para continuar su viaje.

### VALLADOLID

#### El incendio de una estación

Valladolid 12.—En la estación ferroviaria del Norte y en unos locales destinados a depósito de grasas y otros materiales, se estalló un formidable incendio, en cuya extinción trabajan desde los primeros momentos brigadas de obreros de la compañía.

Valladolid 12.—Con gran actividad sigue trabajándose en la extinción del incendio originado en las dependencias de la estación ferroviaria del Norte.

En la extinción trabaja el cuerpo de bomberos y soldados de la guarnición.

Dichos trabajos tienden a aislar el departamento de grasas donde el fuego comenzó a adquirir extraordinarias proporciones.

El incendio amenaza con propagarse a los talleres.

Los locales donde se desarrolla el fuego tienen unos cincuenta y seis metros cuadrados de extensión.

Las pérdidas hasta ahora se calculan en unas setecientas mil pesetas.

Se supone que el fuego ha sido casual y se originó por el calor, que calentando las chapas de los cobertizos de dichos locales incendiaron las materias inflamables que en ellos se conservan.

En esos momentos los bomberos trabajan activamente para aislar la parte todavía no incendiada del edificio.

En estos trabajos les auxilian eficazmente los soldados.

Ha sido preciso levantar una techumbre por la que ha penetrado el personal que trabaja en la localización, continuando en el interior con denodados esfuerzos.

### SEVILLA

#### Banquete en honor del presidente de la Cámara Agrícola de Sevilla, señor Huesca

Sevilla 12.—Se ha celebrado el anunciado banquete en honor del presidente de la Cámara Agrícola de Sevilla, señor Huesca Rubio, en premio a sus valiosos trabajos encaminados a la defensa de los intereses agrarios.

Asistieron al acto muchos agricultores, habiendo representaciones de distintas provincias.

Entre los agricultores reinó el acuerdo unánime de lanzarse a la propaganda para la formación del bloque agrario.

Se dió un voto de confianza al festejado para nombrar una comisión provincial que dirija los trabajos de organización.

Por fin se convencen los que viven del campo de que es una necesidad la de agruparse: si no quieren seguir siendo víctimas indefensas de su propia indolencia.—Zurita.

### ZARAGOZA

#### Incendios en los campos

Zaragoza 12.—Siguen produciéndose frecuentes incendios en los campos de cereales.

Algunos de ellos se supone que son producidos por las chispas de las modernas máquinas trilladoras.

Las pérdidas originadas son considerables.

#### Sindicalistas condenados

Zaragoza 12.—Se ha dictado sentencia en la causa incoada contra los sindicalistas Ricardo Nuño y Antonio M. r.

Se les condena a cada uno de ellos por distintos delitos, a una pena en total de treinta y cinco años.

### Del Extranjero

#### Del atentado contra Zagelul Pac á

El Cairo 12.—El estado de Zagelul es satisfactorio.

La agresión se perpetró cuando el primer ministro se paseaba por el andén de la estación esperando un tren donde pensaba realizar un viaje a Strasburgo.

La herida que sufrió la tiene en el lado derecho del pecho.

El público que presenció la agresión quisolyncazar al autor de ella, que es un joven de 20 años de edad.

Cotó grandes trabajos a la policía arrancar al agresor de manos del genio.

El agresor, con grandes precauciones y fuertemente esposado, fué conducido a la cárcel.

### Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio  
Barroso, 9 Teléfono 285

Como EL METRO no hay quien venda las telas blancas, géneros de punto, ropa blanca confeccionada, camisería, corbatería, guardapolvos, trajes de drill.

### Las verbenas de anoche

#### La de los ferroviarios

Anoche, según se anunció, se verificó la inauguración del nuevo domicilio de la sección de ferroviarios Andaluces en Córdoba, sito en el Bar Solís, casa número de la Avenida de Canalejas.

Con tal motivo se nombró una comisión integrada por Ramón Hidalgo, Amato Giovanetti, Antonio Serrano, José Martínez Ramírez, Antonio Tapia y Salvador Serrano, quienes con la eficaz ayuda del presidente don Adolfo Martínez, organizaron una verbena que se verificó noche.

Puede decirse que los ferroviarios que integran la comisión citada han obtenido un éxito en su gestión.

Concurrieron a la velada representaciones de los ferroviarios de M. y A. y de las demás sociedades obreras.

El patio central del nuevo local estaba artísticamente adornado con guirlandas multicolores, luciendo una espléndida iluminación.

La orquesta, llamada "La Bandolina", amenizó la fiesta, tocando escogidas obras.

El elemento joven no cesó de bailar en toda la noche, viéndose bellísimas muchachas que daban mayor animación al festejo.

Todos los concurrentes a la verbena fueron obsequiados por la directiva de la Sección de Andaluces con una exquisita sangría.

Ya de madrugada procedióse al sorteo de los pendientes, anillo y reloj de pulsera, todo de oro, que por lotes separados se rifaban.

Después y cuando ya la concurrencia estaba cansada de bailar, hubo "can e fondo", tomando parte en el mismo ininidad de aficionados, que lo hicieron lo "peor posible".

Distingúese por sus excentricidades que divirtieron mucho a la concurrencia, el popular maquinista Francisco Bonilla Soler, que recitó varios cuentos y chascarrillos que fueron del agrado de los allí presentes.

En resumen: una fiesta agradable y que constituye un éxito para los ferroviarios, quienes al unirse nuevamente, demuestran estar animados de los mejores deseos para defender sus intereses sin abandonar al compañero inútil e imposibilitado para el trabajo.

El presidente señor Martínez obsequió a los periodistas con espléndidez. Los premios han correspondido en la forma siguiente:

Al número 2.334, el reloj de pulsera. El segundo al 2.249, que le pertenece los pendientes de oro, y el tercero al 1.258, al que se adjudica una sortija de oro.

Los agraciados pueden recoger los objetos en el citado centro ferroviario.

En el Club Rubio

También anoche en el Club Rubio hubo otra verbena, que, como todas las que en esta casa se organizan, resultó estupenda.

Acudieron bellas nenas, que bailaron sin cesar, prolongándose la fiesta hasta las primeras horas de la mañana sin incidentes de ninguna clase.

## Sucesos y denuncias

### Dos caídas

Anoche, la niña de siete años de edad Enriqueta Cuevas Fernández, tuvo la desgracia de caer al suelo lesionándose. Llegada a la Casa de Socorro, los médicos de guardia le apreciaron una herida incisa en la palma de la mano derecha.

Después de curada pasó a su domicilio, casa número 107 de la calle Mayor de San Lorenzo.

También anoche la anciana de 67 años de edad Manuela Armenta, que habita en el 15 de la calle Maimónides, cayó al suelo resultando con una herida contusa en el labio superior y otra en la rodilla.

Después de asistida en la Casa de Socorro, pasó a su domicilio.

### Queja

Los vecinos del barrio de las Margaritas se nos quejan de que por algunas de aquellas calles, sitas en las proximidades de la fábrica de Productos esmaltados, no se puede transitar, porque arrojan en las indicadas vías las escorias y residuos de la porcelana, originando molestias a los transeuntes.

### Denunciada

El guardia municipal número 53 denunciado a Ana Galindo, que ha infringido las ordenanzas municipales.

### Precocidad

El urbano de San Agustín denuncia al niño José Medina, que en la fuente que hay en dicha plaza insultó a Dolo-

res Calpijores, cuando llenaba un cántaro de agua.

### De e arreglarse

Quéjase los vecinos de las casas situadas en la plaza de San Pedro y calles de Emilio Castelar y Don Rodrigo de los malos olores que despiden las cloacas sitas en estas vías, que constituyen verdaderos focos de infección.

### Es escándalo

En la calle Madrid promovieron escándalo, maltratándose mutuamente, Ana Gallardo y Raquel Mendoza, quienes fueron denunciados por el guardia del distrito.

### La higiene

Los vendedores del mercado de Sánchez Peña se quejan a los guardias municipales de que no tienen agua para lavar el pescado, debiendo corregirse esta anomalía cuanto antes, pues o que redunde en beneficio de la salud pública.

### Los canes

El encargado de la casa número 2 de la calle Isabel II denuncia que José María Gil posee res perras que constituyen un peligro para los vecinos, y en oficio pide al jefe de la guardia municipal que sean retirados de allí los expresados canes, devolviendo la tranquilidad al vecindario.

### Sin billete

Los guardias de Seguridad de servicio en la estación condujeron a la comisaría de vigilancia a Luis Marcelo García Álvarez y Joaquín Pérez Martínez, que viajaban en el tren rápido sin billete, desde Madrid.

## Casa de Socorro

Durante las últimas 24 horas han sido asistidas en este benéfico establecimiento las siguientes personas:

José Ortega Jurado, 67 años, casado, calle del Oro, de herida contusa frontal; Gonzalo Polo Carmona, 9 años, Candelaria 11, herida contusa región tenaz derecha; Raquel Pérez de la Haba, 11 años, Mayor de San Lorenzo, 159, herida contusa superciliar izquierdo; Antonio Cruz Gallardo, 12 años, Matios de San Francisco, erosiones y contusiones en el pecho; Antonia Santaruz Higuera, 5 años, Guzmanes 4, difteria; Enriqueta Cuevas Fernández, 7 años, Mayor de San Lorenzo 157, de herida incisa en la palma de la mano derecha, y Manuela Armenta, 67 años, casada, Maimónides 16, de herida contusa en el labio superior y en la rodilla.

## El cierre de las tabernas

El alcalde ha manifestado que hasta que no se resuelvan las discrepancias surgidas entre la junta directiva y los miembros del Sindicato de vinos de esta capital, no puede hacer la clasificación de las tabernas que puedan permanecer abiertas los domingos.

Cuando haya una junta que represente el sentir de los agremiados—continúa—resolveremos este asunto en definitiva.

# Remington



El modelo número 12 ¡¡NO SE OYE!! al escribir.

La REMINGTON Portatil es la única con teclado universal

Sucursal en Córdoba, CONCEPCIÓN, 16.—Pídanse catálogos.

# DR. J. VIDERAS

Especialista en enfermedades del aparato genital de la mujer.

Reyes Católicos, 18.—De una a cuatro.

## Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

**Ventas únicamente al contado**

## AVISO

### Fomento Agrícola de Andalucía

Almacén de Ultramarinos de Francisco Casares, Plaza de la Trinidad, 1.

Esta casa pone en conocimiento de su distinguida clientela y al público en general, que acaba de recibir una importante partida de tocino del país, el que ofrece a 4,25 pesetas kilo. Vino de Montilla conocido por veinticuatro, a 1,50 pesetas litro. El acreditado café de esta casa, las tres mezclas, a 9 pesetas kilo.

Consulten precios de los demás artículos de este ramo que encontrarán grandes beneficios.

Esta casa garantiza sus artículos, pesas y medidas. Servicio a domicilio.

## Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

**S**idra champán.—Se siguen expendiendo a precios de propaganda las excelentes marcas «Elcano» y «Osasuna», a 2,10 y «Faja Azul», a 1,55, garantizando su buena calidad. Se sirven a domicilio y facturan por cajas de 12 botellas. Pozo.—Relejos, 1. Teléfono 100.

**P**eritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

**T**elégrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

**S**e vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta. Córdoba.

**O**casión.—Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de minas. Razón almacenes de Roses y Bustillo, Avenida de Canalejas, 8. Córdoba.

**A**utobús «España».—Se alquila para viajes, excursiones y «peroles». Se recomienda por su absoluta comodidad. Precios reducidísimos. Avisos: porterías del Círculo Mercantil o Labradores, San Eulogio 6 y Emilio Castelar 49.

**S**e arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón: Gran Capitán 21, principal derecha.

**S**e construyen toldos y cortinas a precios económicos en el acreditado taller situado en el Galápagos, número 4, frente al Ayuntamiento. Para evitar intromisiones de personal extraño, se ruega contraten directamente con el dueño, Francisco Ruiz.

**A**rendamiento de casa.—Sobre el día 31 del próximo mes de Julio, podrá efectuarse el de la número 9 de la calle Duque de Hornachuelos, contigua a la plaza Cánovas. Para verla y tratar en la misma, los días festivos y domingos, de las quince a las diez y ocho.—Se vende un volante de medio radio propio para estampación.

**C**edo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado, Informarán Realejo, 66 (despacho).

**E**l almacén de curtidos de Antonio Arjona de la calle Librería, número 21, se ha trasladado a la misma calle, número 18. Grandes existencias en toda clase de géneros. Se venden mil kilos de retal de suela.

**M**uestrario Tiffany.—Bicicletas en venta a plazos a precios de fábrica; local de ventas, Almacén de música y pianos Claudio Marcelo, 13. Córdoba.

**L**adrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8,50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

**S**e vende hotelito de nueva construcción en la sierra. Facilidades de pago. Razón San Felipe, 11.

**A**cademia Cívico-Militar. Plaza de San Juan número 7.—Preparación Carreras militares, Armada, Condes abes Armada Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas e Industriales, Comercio, Idiomas. Habiendo los números 16 y 31 de ingreso en la actual convocatoria de la Academia de Anterioridad sido la única Academia que ha obtenido ingreso en la Escuela de Peritos Agrícolas. Internado mejorable, informes gratis. Pidan reglamentos.

**S**e traspaga bonito y grande establecimiento de bebidas en el día, en sitio muy céntrico. Para más detalles dirigirse a F. Lara. Duque de la Victoria, 7, de doce a tres y de siete a diez.

**V**endo tres olivares en término de Adamuz, en 10, 12 y 25 mil duros. También vendo una buena dehesa, término de Marmolejo en 30 mil duros. Comisionado para la venta: Don Vicente Narbona, Paseo de la Victoria, 16.—Córdoba.

**S**e arrienda o se vende desde el día una magnífica casa, propia para industria con cuadras y patios en la Estación de Montilla. Para precios y condiciones: Taberna frente al Cuartel de la Victoria, don Manuel Pantoja.—Córdoba.

**P**ianos y autopianos se alquilan en buenas condiciones. Dirigirse casa Felipe Jiménez, Avenida América (frente a la estación).

**V**enta.—En la finca de «Campo Alto» y sitio «Barranco del Valfrío», de unas doscientas fanegas de rastrojo de trigo y cebada, con abundante abrevadero de pie y hasta el 30 de Septiembre próximo. Para tratar en la finca con el arrendatario Juan Ferrer.

**A**lmoneda.—Se hace de varios muebles en la calle de Arenillas, número 24, de las de tres a cuatro y de siete a nueve.

**S**e vende papel usado en esta Administración.

**S**e vende.—Valla de escritorio con dos sines de servicio, lujosamente en cristalada y con cinco metros de longitud por dos de altura; también se vende una muestra anunciadora. Razón Avenida de Canalejas, número 22.

**S**e arrienda amplio local para depósito de talleres. Calle Haza, número 6. Darán razón en el mismo.

**D**esde el día se arrienda un local propio para industrias en calle Rey Heredia sin número, esquina a calle Cabezas. Dan razón en el número 16 de esta última calle.

**S**e vende casa de campo de nueva construcción, lujosa, barata y con facilidades de pago. Sin corredores. Claudio Marcelo, 18.

**A**lmoneda: se hace de un estrado de Arejilla, camas y varios muebles, todos seminuevos. Para verlos y tratar, Fajalá Casares, Siete Revueltas número 1.

**E**n el Cerro M. se arriendan dos casitas recién compuestas, amuebladas o sin muebles, por temporada o estables. Para tomar informes: Córdoba, Julio Buell, número 3, Fonda «La Habanera».

**K**ilométricos, Carnets.—Solo Nogueras, San Pablo 2. Se retrata de diez de la mañana a diez de la noche.

**S**acos nuevos, de fábrica, para 100 kilos, se venden. Llano del Pretorio número 3.

**S**e arrienda una casita en 60 pesetas, como para matrimonio. Para tratar con su dueño, calle Abéjar, número 2.—Desde las tres de la tarde en adelante.

**S**e ofrece ama de cría con leche fresca. Razón chozos del Matadero, Antonia Espada Gómez.

Automóviles

**FIAT**

Agencia exclusiva para la provincia de Córdoba:

**Grande y Molina Hermanos**

GRAN GARAGE.---Avenida de Canalejas, núm. 23

---

**LA VOZ**

**Diario gráfico de información**

**Ediciones: Mañana y noche**

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

**Oficinas y Talleres**

**San Pablo, 55.---Teléfono, 235**

**CORDOBA**